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A despedida ao grande Soldado Baigorra, 
vítima de grave acidente na Rota do Sol

Luto

Trânsito | 8

Baigorra foi uma das cinco vítimas fatais do acidente trágico, que envolveu um carro de passeio 
de Caxias do Sul e um caminhão do Corpo de Bombeiros Militar; famílias em luto na Serra

Divulgação

Laghetto Hotéis lança 
parceria que une 
Bento e Gramado

Geral | 11

Aproveite as férias

O pacote combina o clima acolhedor de 
Gramado à tradição vitivinícola de Bento 
Gonçalves, oferecendo a oportunidade de 
vivenciar o melhor desses dois destinos

Divulgação Laghetto Hotéis

Cadê a ponte de Santa 
Bárbara? Governo RS 
se explica da demora

Trânsito | 8

Sem obras

De acordo com a Secretaria de Logística e 
Transporte, o processo de construção tem 
seguido o seu rito natural; agora, aguarda o 
projeto da empresa vencedora

Diogo Zanetti

Avião de Gramado: 
causas são apontadas por 
relatório preliminar

Geral | 9

10 pessoas morreram

A 1ª razão para a tragédia foi apontada como 
“Colisão com o Solo em Voo Controlado”; o 
termo é para quando uma aeronave colide 
contra solo ou obstáculos sem falhas mecânicas

Fiscalização do Bolsa 
Família segue em Bento, 
mas pode ter problemas

Política | 12

Que tal um emprego?

Segundo a prefeitura, o objetivo é a realização 
a verificação cadastral para saber se aquela 
pessoa/família ainda se enquadra no 
programa assistencial do governo federal

Pedágios mais caros na 
Serra Gaúcha e Vale do 
Caí a partir de amanhã

Trânsito | 9

Mão no bolso

A revisão é prevista no contrato da empresa; os 
cálculos devem ser aprovados pelo Conselho 
Superior da Agência Estadual de Regulação dos 
Serviços Públicos Delegados do RS
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RS passa a adotar definição de antissemitismo de 
entidade internacional em respeito aos judeus

Na segunda-feira, 27/01, 
lembrou-se dos 80 anos de 
criação do Dia Internacional 
em Memória das Vítimas do 
Holocausto, implementado pela 
Organização das Nações Uni-
das (ONU). Em 27 de janeiro de 
1945, ocorreu a libertação do 
campo de concentração e exter-
mínio Auschwitz-Birkenau, na 
Polônia, em 1945. Criado por 
Adolf Hitler, do partido Nazista, 
foi responsável pela morte de 
milhares de judeus.

No Rio Grande do Sul, no dia 
27, o governo do Rio Grande do 
Sul passou a adotar a definição 
de antissemitismo da Aliança 
Internacional para Memória do 
Holocausto (IHRA, na sigla em 
inglês). Participaram do even-
to o governador Eduardo Leite 
(PSDB), secretários de Estado, 
o presidente da Confederação 
Israelita do Brasil (Conib), Clau-
dio Lottenberg, e a presidente 
da Federação Israelita do Rio 
Grande do Sul (FIRS), Daniela 
Raad.

"A assinatura desta adesão 
reforça nosso compromisso 

80 anos

Em 27/01, lembrou-
se dos 80 anos de 
libertação do campo 
de concentração de 
Auschwitz

com a construção de uma so-
ciedade que respeita e celebra 
suas diferentes culturas, reli-
giões e origens. O Rio Grande 
do Sul tem uma história rica 
de diversidade, e é nosso dever 
proteger esse patrimônio. Em 
um momento em que vemos o 
aumento de manifestações de 
ódio e intolerância no mundo, 
precisamos ser firmes na defesa 
do respeito e da dignidade hu-
mana”, ressaltou o governador.

Onze unidades da federa-
ção já usam a definição da IHRA 
como forma de combater o pre-
conceito e a intolerância – Ama-
zonas, Distrito Federal, Goiás, 
Mato Grosso, Minas Gerais, Pa-
raná, Rio de Janeiro, Rondônia, 

Roraima, Santa Catarina e São 
Paulo.

Conforme levantamento da 
Conib, em parceria com a Fede-
ração Israelita do Estado de São 
Paulo (Fisesp), houve aumento 
de quase 600% nas denúncias 
de antissemitismo no Brasil 
desde o início do conflito entre 
Israel e Hamas (grupo terroris-
ta que comanda a Faixa de Gaza 
e a Palestina) em outubro de 
2023.

Segundo o governo gaúcho, 
a definição da IHRA serve como 
um balizador para que gover-
nos, autoridades e sociedade 
entendam e identifiquem casos 
de antissemitismo. No mundo, 
cerca de 40 países já aderiram à 

O que diz a definição da IHRA

“O antissemitismo é uma determinada percepção dos ju-
deus, que se pode exprimir como ódio em relação aos ju-
deus. Manifestações retóricas e físicas de antissemitismo 
são orientadas contra indivíduos judeus e não judeus e/ou 
contra os seus bens, contra as instituições comunitárias e as 
instalações religiosas judaicas.”

iniciativa, entre os quais Argen-
tina, Canadá, Colômbia, Estados 
Unidos, Panamá e Uruguai.

LULA
O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) afirmou, em 
nota divulgada na segunda-
-feira, que recordar os horrores 
do holocausto é mais do que um 
ato de memória. "É um gesto de 
compromisso com a humanida-
de diante dos perigos do extre-
mismo que ressurge nos dias de 
hoje Como presidente do Brasil, 
renovo meu compromisso com 
a luta contra o antissemitismo 
e contra todas as formas de dis-
criminação", disse Lula.

No momento da libertação do campo de extermínio de 
Auschwitz do domínio nazista pelo Exército Vermelho da 
extinta União Soviética, durante a Segunda Guerra Mundial 
(1939-1945), cerca de sete mil prisioneiros foram libertados.

Auschwitz é considerado o maior dos campos de exter-
mínio da história e a queda dele é entendida como marco da 
derrota do nazismo. Estima-se que entre 1,1 milhão e 1,3 mi-
lhão de pessoas foram assassinadas ali, sendo a maioria judia.

A perseguição antissemita dos nazistas começou em 
1933. Naquele ano, o regime chefiado por Adolf Hitler venceu 
as eleições e deu início a uma perseguição aos judeus – to-
mando-lhe bens, liberdades e direitos. A violência se agravou 
a partir de 1939, quando os nazistas invadiram e ocuparam 
a Polônia, deportando judeus e criando áreas para separá-los 
do restante da população. Nos anos seguintes seria intensifi-
cada a campanha de extermínio.

O dia 27 de janeiro foi instituído pela Organização das 
Nações Unidas (ONU), em 2005, como Dia Internacional em 
Memória das Vítimas do Holocausto. Cerca de seis milhões de 
judeus, ciganos, homossexuais, comunistas, negros, pessoas 
com deficiência, entre outros grupos considerados racialmen-
te inferiores, foram mortos pelos adeptos de Hitler.

Anualmente, a data reúne sobreviventes, autoridades e 
representantes da sociedade civil com o objetivo de manter 
viva a memória das vítimas; lembrar a tentativa de extermí-
nio, sobretudo, do povo judeu; outros crimes cometidos no 
período; além de prevenir que estes eventos do século XX se 
repitam.

O governador Eduardo Leite assi-
nou a adesão na segunda, 27/01

Fotos: Mauricio Tonetto/Secom RS

Federico Proietti
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Tragédia da Boate Kiss completa 12 
anos; quatro pessoas estão presas

Na segunda-feira, 27/01, com-
pletou 12 anos da tragédia da 
Boate Kiss, em Santa Maria, no in-
terior do Rio Grande do Sul. Entre 
os dias 26 e 27 de janeiro de 2025, 
ocorreram homenagens às 242 víti-
mas fatais. O incêndio aconteceu na 
madrugada do dia 27 de janeiro de 
2013. Cerca de 600 pessoas ficaram 
feridas. 

Quatro pessoas foram conde-
nadas em júri popular:

- Elissandro Spohr (sócio da 
boate): 22 anos e seis meses de 
prisão por homicídio simples com 
dolo eventual;

- Mauro Hoffmann (sócio da 
boate): 19 anos e seis meses de 
prisão por homicídio simples com 
dolo eventual;

- Marcelo de Jesus (vocalis-
ta da banda): 18 anos de prisão 
por homicídio simples com dolo 
eventual;

- Luciano Bonilha (auxiliar da 
banda): 18 anos de prisão por ho-
micídio simples com dolo eventual.

O caso perambulou durante 
anos pela justiça. O julgamento che-
gou a ser anulado, mas, em 2024, o 
ministro Dias Toffoli, do Supremo 

Para nunca esquecer

Até 3 de fevereiro, 
o STF deve analisar 
recursos que pedem 
a anulação do 
julgamento

Tribunal Federal (STF), manteve a 
decisão do júri e determinou a pri-
são dos quatro.

Agora, a segunda Turma do 
Supremo avalia quatro recursos. O 
julgamento virtual vai até 3 de feve-
reiro de 2025. Por enquanto, Toffoli 
e o ministro Edson Fachin votaram 
contra os recursos.

O Ministério Público do Rio 
Grande do Sul (MPRS) aguarda 
para os próximos dias a conclusão 
do julgamento em sessão virtual. 
Três ministros que compõem a 
Segunda Turma do STF ainda pre-
cisam votar.

O procurador de Justiça Luiz 
Inácio Vigil Neto, da Procuradoria 
de Recursos, ressalta que o MPRS 
está confiante que a decisão será 
pela validade do júri: “A convicção 
do Ministério Público e o argu-
mento perante o tribunal é de que 
não houve nulidade que possa ser 
alegada e que justifique a anulação 
do júri, que ocorreu em dezembro 
de 2021, e condenou os quatro de-
nunciados por dolo eventual a pe-
nas que variam de 18 a 22 anos de 
reclusão.”

Vigil Neto destaca, no entanto, 
que se o júri for considerado váli-
do pelo STF, as condenações serão 
mantidas, porém, o processo volta-
rá para o Tribunal de Justiça do Rio 
Grande do Sul (TJRS), que vai exa-
minar outros argumentos lançados 
no recurso da defesa ainda penden-
tes de análise.

MEMORIAL
No segundo semestre de 2025 

deve ser inaugurado memorial 
em homenagem às 242 vítimas. O 
projeto prevê construção de um es-
paço que represente o luto e a me-
mória. O prédio onde funcionava a 
casa noturna já foi demolido.

O memorial contará com um 
jardim circular com 242 pilares 
de madeira, cada um com o nome 
de uma vítima e um suporte para 
flores. Haverá também um auditó-
rio, uma sala multiuso com acervo 
multimídia e uma sala para a sede 
da Associação de Familiares de Ví-
timas e Sobreviventes da Tragédia 
de Santa Maria (AVTSM). A fachada, 
com um muro de concreto e tijolos, 
buscará transmitir a austeridade 
do luto.

Tomaz Silva/Agência Brasil

Técnico de enfermagem que teria sido 
demitido por ter HIV será indenizado

Um técnico de enfermagem 
da Serra Gaúcha dispensado 
ao término de seu contrato de 
experiência, 60 dias após a em-
pregadora tomar conhecimento 
de que ele era portador do vírus 
HIV, deverá receber indenização 
por danos morais e pagamento 
em dobro dos salários referen-
tes ao período entre o afasta-
mento e a decisão judicial.

A 11ª Turma do Tribunal 
Regional do Trabalho da 4ª Re-
gião considerou a dispensa dis-
criminatória, uma vez que não 
houve justificativa legal para o 
desligamento. 

A decisão unânime refor-
mou a sentença proferida pela 
2ª Vara do Trabalho de Caxias 
do Sul.

O caso teve início durante o 
contrato de experiência, quando 
o técnico sofreu um acidente de 
trabalho envolvendo material 
biológico. Ele foi submetido a 
exames no laboratório da em-
pregadora, que confirmaram a 

Preconceito?

A 2ª Vara do 
Trabalho de Caxias 
do Sul alegou 
que não houve 
discriminação, mas 
o TRT-RS revogou a 
decisão

presença do vírus HIV. Após o 
fim do período de experiência, o 
contrato não foi renovado.

No processo, uma testemu-
nha, que era gestor da unidade 
onde o técnico trabalhava, de-
clarou que ele foi chamado para 
uma conversa sobre falhas téc-
nicas e comportamentais obser-
vadas no trabalho. Além disso, a 
Comissão Interna de Prevenção 
de Acidentes (CIPA) avaliou que 
o empregado deveria agir com 
mais atenção e calma ao execu-
tar procedimentos.

Com base nesses relatos, o 
juiz de primeiro grau concluiu 
que o desempenho insatisfa-
tório durante o contrato de 

experiência justificava a não 
renovação, considerando que a 
decisão estava dentro do direito 
protestativo da empregadora e 
não configurava discriminação. 

No entanto, ao recorrer ao 
TRT-RS, o técnico obteve decisão 
favorável. O relator do caso, de-
sembargador Rosiul de Freitas 
Azambuja, afirmou que, em si-
tuações envolvendo portadores 
do vírus HIV, presume-se que a 
dispensa seja discriminatória, 
conforme a Súmula nº 443 do 
Tribunal Superior do Trabalho 
(TST).

O magistrado destacou que 
a alegação da defesa, de que a 
dispensa ocorreu apenas pelo 
término do contrato, não desca-
racteriza a discriminação, já que 
a Lei nº 9.029/95 exige justifica-
tiva por motivo justo para que o 
desligamento seja válido.

Com isso, a Turma determi-
nou o pagamento em dobro dos 
salários referentes ao período 
de afastamento até o julgamen-
to, conforme o artigo 4º, inciso 
II, da Lei nº 9.029/95. Também 
condenou a empregadora ao pa-
gamento de R$ 15 mil a título de 
indenização por danos morais.

Além do relator, participa-
ram do julgamento a desem-
bargadora Carmen Gonzalez e 
o desembargador Manuel Cid 
Jardon. 

Ainda cabe recurso da deci-
são ao Tribunal Superior do Tra-
balho (TST).

Depositphotos
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Corpo de Bombeiros resgata criança 
que ficou isolada após cheia de arroio

O Corpo de Bombeiros Mili-
tar (CBM) em Bento Gonçalves 
realizou, na tarde de terça-fei-
ra, 28/01, um salvamento em 
águas rápidas, no Arroio Pedri-
nho, no bairro Municipal, em 
Bento Gonçalves.

Segurança

Segundo informações de 
populares, o menino de 10 anos 
teria atravessado o arroio quan-
do o mesmo estava baixo. Após 
forte chuva, o nível do arroio 
subiu, deixando o menino ilha-
do e impedindo que o mesmo 

retornasse.
Usando técnicas de salva-

mento aquático em águas rápi-
das, o Corpo de Bombeiros fez o 
rápido acesso à outra margem 
e conseguiu resgatar o menino, 
que não teve nenhum ferimento.

- Os bombeiros de Bento Gon-
çalves atenderam, na madrugada 
do último sábado, 25/01, um caso 
de incêndio em edificação multifa-
miliar no bairro Fátima.

A guarnição de combate a in-
cêndio realizou busca primária por 
vítimas, localizando e efetuando o 
salvamento de um jovem, de 17 
anos, que estava preso em um dos 
cômodos.

A vítima foi repassada aos cui-
dados do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU).  Após, 
a guarnição efetuou o combate às 
chamas, impedimento que o incên-
dio se propagasse a demais pavi-
mentos e residências ao redor. O 
atendimento também contou com 
apoio da Brigada Militar (BM).

2º Sgt Moreira - ACS/3ªCiaEsp/Bento Gonçalves/RS

Polícia trata como latrocínio morte de 
idoso em Bento Gonçalves

Um caso de latrocínio foi regis-
trado no final da manhã de quarta-
-feira, 29/01, em Bento Gonçalves. 
Doralicio da Silva Nunes, de 67 
anos, sem antecedentes criminais, 
foi morto a tiros em sua residên-
cia, localizada na rua Caxias do Sul, 
bairro Jardim Glória, por volta das 
11h50.

De acordo com o delegado 
responsável pela 2ª Delegacia de 
Polícia (2ª DP) de Bento Gonçalves, 
Rodrigo Morale, dois indivíduos 
em uma motocicleta passaram pela 
residência da vítima. O caroneiro 
desceu e adentrou o pátio da casa.

Neste momento, ele alvejou 
o idoso, o acertando com três dis-
paros de arma de fogo. Doralicio 
morreu no local. O óbito foi confir-
mado pelo Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU). Ainda 
de acordo com o delegado, a resi-
dência da vítima foi revirada e foi 
levado o seu telefone celular.

Autor é preso

A Brigada Militar (BM) compa-
receu ao local, bem como a Polícia 
Civil e o Instituto-Geral de Perícias 
(IGP). “A Polícia Civil está tomando 
as medidas cabíveis a fim de identi-
ficar os autores do crime”, divulgou 
o delegado.

Esta foi a quarta morte violen-
ta do ano na cidade, sendo o pri-
meiro latrocínio.

PRISÃO
Na noite de quarta-feira, às 

23h30, uma equipe da BM, por 
meio do 3º Batalhão de Policia-
mento em Áreas Turísticas (3º 
BPAT), prendeu um homem, de 26 
anos, autor do latrocínio.

Segundo a Brigada, a equipe 
tomou conhecimento de que o pos-
sível autor morava em uma resi-
dência no mesmo bairro. Ao chegar 
ao local, a BM visualizou o homem 
que, ao perceber a presença poli-
cial, se escondeu.

A entrada foi autorizada pela 

mãe do jovem, sendo ele preso, 
juntamente com as vestimentas 
utilizadas no crime, as quais foram 
flagradas pelas câmeras de video-
monitoramento do município.

Diante dos fatos, o homem 
foi conduzido, juntamente com o 
material apreendido, à Delegacia 
de Polícia de Pronto Atendimento 
(DPPA) para registro, onde foi la-
vrada a prisão em flagrante.

Idoso é levado por correnteza de 
córrego em Farroupilha e morre

Pedro Possa, de 79 anos, 
morreu após ser levado pela cor-
renteza de um córrego na tarde 
de terça-feira, 29/01, na Linha 
47, interior de Farroupilha.

Segundo informações, o 
Corpo de Bombeiros Militar 
(CBM) foi acionado por volta 
das 18h50 de terça. Com a chuva 
forte que caiu na região na tarde 

Tristeza

daquele dia, o nível do córrego 
subiu rapidamente e atingiu a 
estrada. De acordo com a cor-
poração, a vítima estava no seu 
carro e desceu para ver se con-
seguiria passar pelas águas, mas 
acabou sendo arrastada pela 
correnteza.

O corpo de Possa foi locali-
zado por familiares a cerca de 

30 metros do local de onde foi 
arrastado. Ele estava preso às 
pedras e madeiras. A Polícia Ci-
vil não deve instaurar inquérito.

A despedida ocorreu na Ca-
pela Nossa Senhora da Saúde, na 
Linha 47, 2º Distrito de Farrou-
pilha. O sepultamento foi reali-
zado na quarta-feira, 27/01, no 
cemitério da mesma localidade.

Jovem de 20 anos morre após levar 
choque durante evento no interior

Um jovem morreu na última 
sexta-feira, 24/01, após levar um 
choque enquanto fazia uma ins-
talação em um acampamento em 
Jaguarão, na Região Sul do estado. 
Augusto Quadrado Barros era cava-
leiro e tinha 20 anos.

Segundo a organização do 
evento de ginetes Rinconada, Au-
gusto estava cortando o fio de uma 
extensão para instalar iluminação 
na área do acampamento, quando 
alguém, acidentalmente, teria liga-
do a extensão na tomada.

Augusto chegou a ser socorri-
do, mas faleceu. A Polícia Civil vai 
realizar investigação sobre a mor-
te. O cavaleiro era natural de Pedro 
Osório.

Fatalidade

Nota da prefeitura 
de Pedro Osório
A Prefeitura de Pedro Osório 

lamenta com pesar o trágico fale-
cimento do jovem pedroosoriense 
Augusto Quadrado Barros, nesta 
sexta-feira.

Augusto era membro ativo da 
equipe de cavaleiros da busca da 
chama crioula de Pedro Osório. Ex-
celente ginete, sempre representou 
nosso município nos rodeios da 
região.

A Administração Municipal 
presta sinceras condolências aos 
amigos, familiares e toda comuni-
dade de Pedro Osório.

Nota da
organização do evento

O CTG Rincão da Fronteira 
se solidariza com os familiares e 
amigos do jovem gaúcho Augusto 
Barros. Salientamos que nossa en-
tidade tomou todas as providên-
cias após a fatalidade e sentimos 
muito. Expressamos os nossos sin-
ceros sentimentos aos familiares e 
amigos, e que Deus conforte seus 
corações.

Arquivo pessoal

Governo do Estado nomeia 504 novos 
servidores penitenciários

O Governo do Estado nomeou 
504 novos servidores peniten-
ciários na quarta-feira, 29/01. 
A nomeação foi publicada na 2ª 
edição do Diário Oficial do Estado. 
São 435 agentes penitenciários e 
69 agentes penitenciários admi-
nistrativos. Desde 2019, já foram 
chamados 3.991 aprovados em 
concursos públicos para integra-
rem os quadros da Polícia Penal 
gaúcha.

A atual nomeação é fruto da 
aprovação da ampliação emer-
gencial do quadro de vagas da 
instituição, aprovada no ano pas-
sado pela Assembleia Legislativa, 
e que passou a vigorar a partir 
de janeiro deste ano. Além disso, 
outras vagas nas classes iniciais 
foram proporcionadas a partir de 

Mais equipe

duas promoções para os atuais 
servidores, realizadas nas últimas 
semanas.

O governador Eduardo Leite 
(PSDB) salientou a importância 
da reposição de servidores para 
a Polícia Penal. “O fortalecimento 
do sistema prisional é decisivo 
para a segurança pública. Com os 
investimentos robustos que es-
tamos fazendo nas estruturas e 
unidades e com mais servidores, 
garantimos melhorias na gestão 
das casas prisionais e condições 
adequadas para que cumpram seu 
papel”, concluiu.

O secretário Luiz Henrique 
Viana destacou a relevância do 
anúncio para a instituição. “O go-
verno do Estado tem investido no 
sistema prisional, tanto no que se 

refere a novas obras, equipamen-
tos e também na ampliação do 
quadro de servidores, demons-
trando o empenho em fortalecer 
cada vez mais a Polícia Penal.”

O superintendente da Polícia 
Penal, Mateus Schwartz, também 
falou do significado do ingresso 
dos novos servidores. “Esse cha-
mamento significa um importante 
incremento de novos servidores 
nos quadros da Polícia Penal. É 
importante reforçar as ações que 
estão sendo feitas pelo Governo 
do Estado para proporcionar que 
possam ser atendidas as nossas 
principais demandas. Teremos 
mais 504 novos servidores que 
se somarão aos mais de 6 mil que, 
atualmente, cumprem suas mis-
sões com excelência.”

Homem que matou mulher em frente 
a hospital está preso

O Tribunal de Justiça do Rio 
Grande do Sul (TJRS) decretou 
a prisão preventiva do homem 
responsável por matar a ex-
-companheira a tiros em frente 
a um hospital, em São Francisco 
de Assis, cidade da Região Cen-
tral do RS.

Alan Rodrigues, de 26 anos, 
foi preso em flagrante e agora vai 
responder pela morte de Paola 
Muller. A medida havia sido soli-
citada pela Polícia Civil e foi con-
cedida pelo juiz João Paulo Maceis, 
da 1ª Vara Judicial da Comarca, du-
rante audiência de custódia.

Informações preliminares, 
ainda de acordo com a decisão, 
indicam que o crime também 
teria sido motivado pelo fato de 
a vítima ter obtido a guarda do 
filho deles. Segundo o delegado 
Marcelo Batista, titular de São 
Francisco de Assis, havia uma 
disputa entre Paola e Alan pela 
guarda do filho. Na última se-

Crime bárbaro

mana, o sistema judiciário havia 
decretado que a guarda ficaria 
com a mulher.

Também na mesma semana, 
Paola foi vítima de uma agres-
são, em que Alan tentou entrar 
na casa da vítima, forçando a 
porta e quebrando o vidro. Uma 
medida protetiva, expedida em 
23 de janeiro deste ano, proibia 
o investigado de se aproximar 
da vítima.

Conforme o delegado, Paola 

chegava em casa quando foi ba-
leada pela primeira vez pelo ho-
mem. O crime teria sido come-
tido na frente do filho do casal, 
de 6 anos.

Paola tentou fugir com a 
ajuda de um vizinho. Ela foi 
resgatada de carro por ele, que 
buscou socorro no hospital da 
cidade. No entanto, o suspeito 
do crime perseguiu o veículo 
e matou a ex-companheira em 
frente ao hospital.

Reprodução

MENOR APREENDIDO
Na tarde de quarta-feira, 29/01, às 14h, uma equipe da Brigada Militar (BM) apreendeu um menor de idade, de 16 

anos, por tráfico de entorpecentes no bairro Pomarosa, em Bento Gonçalves. A equipe, durante execução da Opera-
ção Cerco Fechado, localizou com o menor com 13 porções de cocaína (7,5 gramas), R$ 300 em moeda corrente e um 
telefone celular. Diante dos fatos, o adolescente foi conduzido, juntamente com o material apreendido, à Delegacia 
de Polícia de Pronto Atendimento (DPPA) para o registro da ocorrência.

AGRESSOR PRESO
Na noite do último sábado, 25/01, a Guarda Civil Municipal (GCM) de Bento Gonçalves foi acionada para atender 

uma ocorrência relacionada à Lei Maria da Penha. Ao chegar ao local, os agentes entraram em contato com a vítima, 
que estava acompanhada de sua filha. A mulher relatou que havia sido agredida e insultada, além de apresentar 
lesões e escoriações no rosto. Ela também informou que foi ameaçada de morte pelo homem.

O agressor havia deixado o local poucos minutos antes dos guardas chegarem, no bairro Vila Nova II. Diante 
disso, os agentes iniciaram buscas nas imediações e localizaram o suspeito em sua residência, na rua ao lado. Ele saiu 
espontaneamente de sua casa para conversar com os agentes.

Após relatar sua versão dos fatos, o homem foi informado de que seria conduzido à autoridade policial. Ele foi 
levado à DPPA, onde a prisão em flagrante foi decretada.

Arquivo pessoal



SERRANOSSA | Sexta-feira, 31 de janeiro de 2025 5



SERRANOSSA | Sexta-feira, 31 de janeiro de 20256

Banco de Leite AMA 
precisa de doadoras

Nos últimos dias, o Banco 
de Leite Humano AMA Tacchi-
ni entrou em alerta em função 
da diminuição dos estoques de 
leite materno. No início da se-
mana, cerca de 26 litros estavam 
disponíveis para utilização. O vo-
lume era capaz de alimentar os 
bebês da UTI Neonatal do Hospi-
tal Tacchini por até 13 dias.

"A doação de leite humano é 
um verdadeiro ato de amor que 
salva vidas. O leite materno for-
talece a imunidade, ajuda no de-
senvolvimento saudável e reduz 
complicações graves em bebês. 
Cada gota doada é um gesto de 
solidariedade que pode fazer 
toda a diferença na recupera-
ção e no futuro dos pequenos. 
Contamos com a generosidade 
de mulheres que, ao comparti-
lharem esse bem tão precioso, 
transformam esperança em rea-
lidade para tantas famílias", des-
creve a nutricionista do Banco 
de Leite AMA Tacchini, Graziela 
Zortéa.

DOAR É FÁCIL
Toda mulher em perío-

do de amamentação é uma 
potencial doadora de leite, 
contribuindo para salvar a vida 
de bebês que necessitam desse 
alimento essencial. O processo 
para doar é simples e seguro: no 
último trimestre de gravidez, a 
gestante realiza os exames ne-
cessários para garantir a segu-
rança de todos e a qualidade do 
leite doado. 

Hospital Tacchini

Segundo o hospital, o 
volume atual é capaz 
de alimentar os bebês 
da UTI Neonatal por 
cerca de 13 dias

Por isso, em mais de 90% 
dos casos, basta entrar em con-
tato com o Banco de Leite após 
o nascimento do bebê para rece-
ber as orientações e iniciar a do-
ação, que pode ser feita sem sair 
de casa. É uma maneira prática 
e generosa de transformar um 
gesto de amor em cuidado para 
quem mais precisa.

COMO FAZER A DOAÇÃO
As mamães podem fazer sua 

doação de duas formas. Para 
garantir praticidade, o hospital 
viabilizou a coleta em domicí-
lio. Nesse caso, a mãe retira e 
armazena o leite em recipientes 
específicos. Uma vez por sema-
na, o recolhimento e transporte 
das doações são realizados a 
partir da parceria com o Corpo 
de Bombeiros Militar de Bento 
Gonçalves e com o 6º Batalhão 
de Comunicações do Exército 
Militar.

Além disso, as mães tam-
bém podem fazer suas doa-
ções comparecendo ao Banco 
de Leite, que possui estrutura 
completa para auxiliar na coleta. 
O AMA Tacchini funciona todos 
os dias, das 8h às 18h.

DOAÇÕES DE 
TODA SERRA GAÚCHA
O AMA Tacchini é o único 

Banco de Leite de toda a Serra 
Gaúcha. Por isso, o Hospital Tac-
chini viabiliza por conta própria 
a coleta de leite materno em do-
micílio em cinco outros municí-
pios da região: Flores da Cunha, 
Caxias do Sul, Garibaldi, Carlos 
Barbosa e Farroupilha.

Para contribuir ou para bus-
car mais informações a respeito 
do Banco de Leite Humano AMA 
Tacchini, basta entrar em con-
tato pelo telefone (54) 3055-
0303, pelo e-mail bancode-
leite@tacchini.com.br ou pelo 
WhatsApp (54) 99237-1842. 

Tacchini/Divulgação

Mitos e verdades sobre a 
doença hanseníase

A hanseníase é uma doença 
causada por uma bactéria que 
atinge a pele e os nervos peri-
féricos. Quando não tratada ou 
tratada tardiamente, pode cau-
sar deficiências. Com o objetivo 
de divulgar essas e outras infor-
mações, o Ministério da Saúde 
lançou a campanha "Hansenía-
se, Conhecer e Cuidar, de Janeiro 
a Janeiro", promovendo ações 
contínuas de enfrentamento a 
doença ao longo de todo o ano.

Segundo a pasta, a iniciativa 
busca disseminar informações 
sobre a hanseníase, além abor-
dar estigmas e discriminação 
que dificultam seu diagnóstico e 
tratamento, com a ajuda de esta-

Tem tratamento

O Ministério da Saúde 
lançou a campanha 
"Hanseníase, 
Conhecer e Cuidar, de 
Janeiro a Janeiro"

dos e municípios. 
“É preciso a união de todos 

no enfrentamento da doença. 
É importante que os pacientes 
saibam sobre sinais e sintomas. 
O tratamento é feito com a Po-
liquimioterapia Única (PQT-U), 
disponibilizada gratuitamente 
pelo SUS”, afirma a doutora Alda 
Maria Cruz, diretora do Depar-
tamento de Doenças Transmis-
síveis do Ministério da Saúde.

O QUE É FALSO
- A hanseníase se pega pelo 

abraço, utilização de talhares 
e roupas;

- A hanseníase é de transmis-
são hereditária;

- A hanseníase se cura com 
tratamento caseiro;

- Pessoas com hanseníase de-
vem ser afastadas do convívio 

familiar e social;
- É impossível ter uma vida 

normal com hanseníase.

O QUE É VERDADEIRO
- A doença é transmitida de 

pessoa para pessoa;
- É transmitida por meio de 

contato próximo e prolongado;
- A hanseníase tem CURA;

- O tratamento é GRÁTIS;
- Só transmite a hanseníase 

quem não está em trata-
mento ou o faz de forma 

irregular;
- A hanseníase atinge a pele e 

nervos periféricos

O Hemocentro Regional de Ca-
xias do Sul (Hemocs), referência para 
Bento Gonçalves e demais cidades da 
Serra Gaúcha, precisa de doações de 
sangue. Em nota recente, a instituição 
destaca a necessidade urgente de re-
por estoque dos tipos B- e O+. Os esto-
ques dos tipos A+, B+, AB+ e O- estão 
em alerta.

Para doar, os interessados devem 
comparecer no Hemocs ou agendar um 
horário pelo WhatsApp (54) 98418-
8487 ou pelo telefone (54) 3290-4580.

O Hemocs está localizado na rua 
Ernesto Alves, 2260, ao lado da UPA 
Central. O horário de atendimento é das 
8h15 às 16h45 de segunda a sexta, e das 
8h às 12h nos sábados.

A dengue é uma doença viral transmitida pelo mosquito Ae-
des aegypti, amplamente conhecida por causar febre alta. Ela pode 
apresentar um amplo espectro clínico, variando de casos assinto-
máticos a graves. No entanto, seus efeitos no organismo vão além 
desse sintoma inicial, podendo afetar diversos sistemas do corpo 
humano.

Sintomas iniciais e evolução da doença
Após um período de incubação que varia de 2 a 10 dias, os pri-

meiros sintomas da dengue geralmente incluem:
- Febre alta (acima de 38,5°C);
- Dor de cabeça intensa;
- Dores musculares e articulares intensas;
- Mal-estar generalizado;
- Dor muscular/dor nas articulações;
- Náuseas e vômitos;
- Manchas vermelhas no corpo.
Esses sintomas podem durar de 2 a 7 dias. Em muitos casos, 

após esse período, o paciente começa a se recuperar gradualmente. 
No entanto, é crucial estar atento aos sinais de alarme que podem 
indicar a progressão para uma forma mais grave da doença.

Dengue com sinais de alarme
A dengue pode evoluir para formas mais severas, apresentando 

sinais de alarme como:
- Dor abdominal intensa e contínua;
- Vômitos persistentes;
- Acúmulo de líquidos (ascite, derrame pleural, derrame pe-

ricárdico);
- Hipotensão postural (tontura ao levantar) e/ou desmaios;
- Letargia e/ou irritabilidade;
- Aumento do tamanho do fígado;
- Sangramento de mucosas;
- Aumento progressivo do hematócrito (concentração de célu-

las vermelhas no sangue).
A presença desses sinais requer atenção médica imediata, pois 

podem preceder a dengue grave, caracterizada por choque, hemor-
ragias e comprometimento grave de órgãos vitais.

Câncer de cabeça e pescoço: 
casos avançados preocupam 

De cada dez casos de câncer 
de cabeça e pescoço no Brasil, 
oito são identificados em es-
tágio avançado. É o que revela 
pesquisa do Instituto Nacional 
do Câncer (Inca), publicada na 
revista científica internacional 
The Lancet Regional Health 
Americas. 

O estudo ‘Disparidades no 
estágio do diagnóstico de tumo-
res de cabeça e pescoço no Bra-
sil: uma análise abrangente de 
registros hospitalares de câncer’ 
investigou 145 mil casos entre 
2000 e 2017, e também compro-
vou que, quanto menor o nível 
de educação do paciente, maior 
a probabilidade de diagnóstico 
em estágio grave.

São câncer de cabeça e pes-
coço os tumores que aparecem 
na boca, orofaringe, laringe (a 
região das cordas vocais), nariz, 
seios nasais, nasofaringe, pesco-

ço, tireoide, couro cabeludo, pele 
do rosto e do pescoço, segundo a 
Sociedade Brasileira de Cirurgia 
de Cabeça a Pescoço. O estudo 
do Inca, no entanto, só incluiu 
casos de cavidade oral, orofarin-
ge, hipofaringe e laringe.

A maior parte das pessoas 
diagnosticadas com a doença 
tem 60 anos de idade. No en-
tanto, o Inca observou que, nos 
casos mais graves, os pacientes 
são mais jovens, com 50, 40 e 
30 anos de idade, principalmen-
te pessoas sem o ensino básico 
ou educação incompleta, o que 
pode indicar maior vulnerabili-
dade dos mais pobres.

As chances de cura para o 
câncer de cabeça e pescoço são 
de 90%, se tratado desde cedo. 
São sinais de alerta desconforto 
na garganta, uma ferida que não 
cicatriza, alteração na voz ou 
rouquidão e nódulos.
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Nova rotatória na BR–470, em Nova 
Prata, para melhorar o trânsito

Com o intuito de melhorar 
a dinâmica do fluxo de veículos 
e de propiciar mais segurança 
aos usuários da BR-470, na Ser-
ra Gaúcha, assim como aos mo-
radores locais, o Departamento 
Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT) concluiu a 
implantação, a pavimentação e a 
sinalização horizontal da rotató-
ria no entroncamento do km 155, 
em Nova Prata.

Fluxo

Com um investimento apro-
ximado de R$ 6,1 milhões, a obra 
faz parte do contrato de manu-
tenção e conservação da BR-470 
e vem a somar com outras me-
lhorias implantadas na rodovia 
administrada pela autarquia.

Foi realizada, também, a re-
abilitação do pavimento, com 
fresagem e nova camada asfálti-
ca de cinco centímetros em 4,5 
quilômetros, entre o km 153,3 e 

o km 157,8.
IMPORTÂNCIA
A BR-470 é um importante 

eixo viário de integração do Rio 
Grande do Sul, que conecta a Re-
gião Norte do Estado com a Re-
gião do Vale dos Vinhedos, com 
suas atrações turísticas e com 
sua produção agroindustrial, ali-
mentícia e metalúrgica, e estas à 
Região Metropolitana de Porto 
Alegre e ao Porto de Rio Grande.
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Tráfego na Serra das Antas, na BR-
470, segue liberado 24 horas por dia

O tráfego pela BR-470, entre 
Bento Gonçalves e Veranópolis, 
na Serra das Antas, segue liberado 
24 horas por dia. Alguns pontos 
do trajeto estão com o sistema de 
PARE e SIGA devido às obras do 
Departamento Nacional de Infraes-
trutura de Transportes (DNIT).

Vale lembrar que o trecho foi 
altamente afetado por deslizamen-
tos de terra na tragédia climática de 
maio de 2024. Dezenas de inciden-
tes foram registrados. Ao menos 
cinco pessoas morreram em um 

grave desmoronamento na encosta 
da Ponte Ernesto Dornelles (Ponte 
dos Arcos).

Confira as restrições atuais:
- Quais veículos podem 

usar a BR-470: veículos leves, 
vans, ônibus, caminhões tocos, 
trucks, Bi-trucks (4 eixos) e as 
carretas/combinação Cavalo-Tra-
tor + Semi-Reboque (limitados a 
19,80 metros de comprimento e 
45 toneladas).

- Continua vedada a passa-
gem pela rodovia dos veículos que 

necessitam de Autorização Espe-
cial de Trânsito - AET (com dimen-
sões maiores que 19,80 m de com-
primento, 2,60 de largura ou 4,40 
de altura), além das Combinações 
de Veículos de Carga - CVC, Combi-
nações para Transporte de Veículos 
- CTV, e Combinações de Transpor-
te de Veículos e Cargas Paletiza-
das - CTVP (tais como cegonhas, 
pranchas ou outros similares), bem 
como qualquer outra combinação 
de eixos que possua PBT maior que 
45 toneladas, ainda que sem carga.
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E a Ponte de Santa Bárbara, quando sai do papel?
Lucas Marques
Em setembro de 2023, o Rio 

das Antas levou consigo uma das 
principais pontes da Serra Gaúcha: 
a da localidade de Santa Bárbara, 
na ERS-431, que liga Bento Gon-
çalves a São Valentim do Sul. Quase 
um ano e meio depois, a ponte se-
gue do mesmo jeito: destruída.

No dia 17 de outubro de 2024, 
o governo estadual assinou a or-
dem de início da obra. Contudo, 
nenhum trabalho de reconstrução 
pode ser visto no local atualmente.

Segundo a Secretaria Esta-
dual de Logística e Transporte 
(Selt), tudo segue dentro do pla-
nejado. Confira a nota encami-
nhada à reportagem: 

“A ponte da ERS-431 está den-
tro do prazo do contrato. A empre-
sa está realizando os estudos e le-
vantamentos de campo. A próxima 
etapa é a entrega do projeto que 
a empresa precisa apresentar em 
fevereiro. Após isso, o Daer [Depar-
tamento Autônomo de Estradas de 
Rodagem] deve aprovar e autorizar 
o início da obra, caso o projeto seja 
aprovado. A partir da aprovação 
dos estudos e projeto executivo, o 
prazo de conclusão das obras será 
de 365 dias.”

A obra vai custar R$ 31,3 mi-
lhões, sendo R$ 24,4 milhões do 
governo federal e R$ 6,9 milhões 
de contrapartida do governo do 
Estado. A nova estrutura terá 320 

metros, 51 metros a mais do que a 
anterior. Além disso, a largura e a 
capacidade de carga também serão 
maiores. A empresa Vereda Enge-
nharia Ltda., de Belo Horizonte, 
Minas Gerais, é a responsável pela 
nova ponte.

Na visão do prefeito de Bento 
Gonçalves, Diogo Siqueira (PSDB), 
a ponte é uma demanda não só do 
município, mas da região como um 
todo. “Ter esse acesso novamente 
para que os moradores possam 
se deslocar, escoar a produção ou 
para atendimento de saúde é pri-
mordial para que a região possa 
voltar a se desenvolver”, disse ao 
SERRANOSSA.

Para Siqueira, o processo todo 

é burocrático demais. “O governo 
do Estado, através do Departamen-
to Autônomo de Estradas de Roda-
gem, apresentou no final do ano 
passado o início do projeto, que 
está em desenvolvimento. Um pro-
cesso muito burocrático que não 
acompanha a agilidade que a popu-
lação tem dessa reconstrução. Se-
guimos cobrando para que a cons-
trução inicie em breve”, pontuou.

A balsa segue operando no lo-
cal, como uma alternativa. A traves-
sia ocorre de segunda a segunda, 
sempre das 5h às 23h. Ambulân-
cias, carros funerários e pessoas 
com necessidades especiais (com 
aviso prévio) têm prioridade no 
embarque.A nova ponte vai custar mais de R$ 31,3 milhões
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Acidente na Rota do Sol mata 5; uma 
das vítimas era bombeiro de Bento

Lucas Marques
Um gravíssimo acidente de 

trânsito com cinco vítimas fatais foi 
registrado na ERS-486 – a Rota do 
Sol -, no km 12, em Itati, por volta 
das 8h15 da manhã de domingo, 
26/01. O acidente envolveu um ca-
minhão do Corpo de Bombeiros Mi-
litar do Rio Grande do Sul (CBMRS) 
e um Corolla, de Caxias do Sul.

De acordo com informações do 
Comando Rodoviário da Brigada 
Militar (CRBM), o caminhão dos 
bombeiros seguia no sentido Serra-
-Litoral para atender uma ocorrên-
cia na rodovia. Por motivos ainda 
desconhecidos, ele teria invadido 
a pista contrária e atingido o Co-
rolla, que tinha quatro passageiros. 
Segundo o comandante do 3° Bata-
lhão do Grupo Rodoviário da Briga-
da Militar (3ºBRBM), major Diego 
Caetano de Souza, houve possível 
falha mecânica - o caminhão era 
de Gramado e estava cedido para a 
Operação Verão Total.

No caminhão estavam dois 
soldados: Juliano Baigorra Ribei-
ro, de 38 anos, e Audrei Alves Ca-
margo, de 33 anos. No veículo de 
passeio estavam: Rosélia Fátima 
Klassen, de 43 anos e que dirigia 
o carro; seu filho, Miguel Klassen 
Tomazi (9 anos); Gabriel Vitorino 
Frezza, genro de Rosélia e de 22 
anos; e Clara Klassen Tomazi, de 
16 anos, filha da motorista.

Os soldados, Rosélia, Miguel e 
Gabriel morreram na hora. Clara foi 
socorrida com vida e levada para o 
Hospital Santa Luzia, em Capão da 
Canoa – ela passou por cirurgia e 
seu quadro segue estável.

INVESTIGAÇÃO
O caso será investigado pela 

Delegacia de Terra de Areia, que 
instaurou inquérito policial para 
apurar as circunstâncias. Em entre-
vista ao Jornal Pioneiro, o delegado 

Tragédia

Adriano Pinto disse que é necessá-
rio aguardar os resultados da perí-
cia no local e perícias nas vítimas 
para concluir os laudos. A produção 
dos documentos é de responsabili-
dade do Instituto-Geral de Perícias 
(IGP) e não tem data para ser con-
cluída. O CBMRS irá abrir inquérito 
policial militar.

DESPEDIDA
Rosélia e o filho Miguel foram 

velados e cremados em Caxias do 
Sul na segunda-feira, 27/01. Ela 
era autônoma e a mais velha de três 
irmãos. Passou uma semana em 
Arroio do Sal, acompanhada da fa-
mília. Miguel adorava ler e iria ini-
ciar o quinto ano na escola. Gabriel, 
genro de Rosélia, era natural de 
Porto Alegre, mas residia em Caxias 
do Sul com a mãe. Queria ser ska-
tista profissional (com informações 
de Jornal Pioneiro).

SOLDADO AUDREI
O soldado Audrei Alves Camar-

go atuava há um ano no pelotão 
terrestre do Batalhão de Busca e 
Salvamento (BBS), em Porto Alegre. 
Era natural de Santa Maria. Deixa 
esposa e três filhos. Seu velório 
e cremação ocorreram na capital 
gaúcha, acompanhados de home-
nagens do 1º Batalhão de Bombei-
ro Militar. Em comboio estiveram 
diversos caminhões e carros de 

serviço, e colegas de Camargo.
SOLDADO BAIGORRA
Natural de Uruguaiana, mas 

com raízes em Bento Gonçalves, Ju-
liano Baigorra – ou soldado Baigor-
ra, como era mais conhecido – era 
um profissional, marido, pai, amigo 
e pessoa exemplar. Além das fun-
ções diárias da profissão, estava à 
frente do projeto Bombeiro Mirim, 
que ensina noções de segurança e 
cidadania para crianças de 10 a 12 
anos do município. Exemplo para 
os pequenos, Baigorra deixa espo-
sa, duas filhas e um filho. Seu veló-
rio ocorreu na sede dos bombeiros. 

Baigorra também atuava como 
um dos responsáveis pelo relacio-
namento com a imprensa de Bento 
Gonçalves e região.

O caixão foi levado até o Cemi-
tério Público Municipal no cami-
nhão dos bombeiros, acompanha-
do pelos colegas e a esposa, Camila. 
Diversas homenagens ocorreram 
no local, exaltando o bombeiro e a 
pessoa de Baigorra.

A prefeitura de Bento Gonçal-
ves lamentou as mortes – o pre-
feito Diogo Siqueira acompanhou 
os atos fúnebres. O governador 
Eduardo Leite também se mani-
festou. “Neste momento de tanta 
dor, me solidarizo com familiares, 
amigos e colegas das vítimas, dese-
jando força para enfrentarem estas 
perdas irreparáveis. Que o grande 
valor desses bombeiros militares, 
que estavam a serviço da vida, ja-
mais seja esquecido. Desejo, ainda, 
pronta recuperação à pessoa que 
está hospitalizada”, publicou. O CB-
MRS escreveu: “Quando um irmão 
de farda tomba no cumprimento 
de sua missão, todos nós sentimos 
juntos.”

NOTA: o SERRANOSSA lamen-
ta às mortes e deseja forças às 
famílias. O soldado Baigorra, nas 
enchentes de maio, atuou firme-
mente nos resgates, não deixando 
ninguém para trás. Em eventos e 
atividades, era prestativo e sempre 
estava disposto a ajudar. Uma per-
da inestimável. Vá em paz, amigo! 

Fotos: Arquivo pessoal/Montagem: SERRANOSSA
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Os atos fúnebres do soldado Juliano Baigorra ocorreram na sede do 
Corpo de Bombeiros Militar de Bento Gonçalves. O velório foi marcado 
por homenagens emocionadas, incluindo honrarias.
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Relatório preliminar sobre causas de acidente 
aéreo em Gramado, na Serra, é divulgado

Lucas Marques
Relatório preliminar do 

Centro de Investigações e Pre-
venção de Acidentes Aeronáu-
ticos (Cenipa), divulgado no 
dia 25 de janeiro, identificou 
as possíveis causas do acidente 
aéreo que resultou na morte do 
empresário Luiz Cláudio Gale-
azzi e outras nove pessoas em 
Gramado, na Serra Gaúcha, no 
dia 22 de dezembro. Duas hipó-
teses foram apontadas, segundo 
o documento.

A primeira razão para a tra-
gédia foi apontada como “CFIT”, 
abreviação de “Colisão com 
o Solo em Voo Controlado”. O 
termo é utilizado quando uma 
aeronave colide contra o solo 
ou obstáculos mesmo sem apre-
sentar falhas mecânicas.

Conforme a Força Aérea 
Brasileira (FAB), é comum que 
acidentes do tipo estejam rela-
cionados com a desorientação 
espacial ou a uma percepção 
incorreta, além de falhas de na-
vegação, por parte do piloto. O 

Duas razões

No acidente, ocorrido 
em 22 de dezembro 
de 2024, 10 pessoas 
morreram, incluindo 
o piloto, o empresário 
Luiz Cláudio Galeazzi

relatório também confirma que 
o avião colidiu contra a chaminé 
antes de tocar o solo.

Na data dos fatos, o voo par-
tiu do Aeroporto de Canela. O lo-
cal não possui uma torre de con-
trole. Além disso, ainda havia 
uma forte cerração no momento 
da decolagem.

A outra causa detectada no 
relatório foi a perda de contro-
le em voo, chamada de Loss of 
Control in-Flight (LOC-I). Isso 
observado, segundo a Agên-
cia Nacional da Aviação Civil 
(Anac), em ocorrências em que 
os pilotos não conseguiram 
manter o controle da aeronave 
em voo, resultando em desvio 
irrecuperável da trajetória pre-
tendida.

O relatório do Cenipa é 
preliminar, ou seja, ainda pode 
ser alterado. O órgão esclarece 
que a investigação não busca 
estabelecer culpa e nem um 
responsável pelo acidente, mas 
indicar fatores técnicos que pos-
sivelmente contribuíram para a 
ocorrência. A apuração dos fatos 
segue em andamento.

O acidente também deixou 
17 pessoas feridas, das quais 
duas mulheres, de 51 e 56 anos, 
seguem internadas em esta-
do estável. Na segunda-feira, 
27/01, uma delas foi transferida 
para a enfermaria de queimados 
do Hospital Cristo Redentor. Já 
a outra permanece internada 
no Hospital de Pronto Socorro 

(HPS), ambos em Porto Alegre.
O ACIDENTE
Pilotada por Luiz Cláudio 

Salgueiro Galeazzi, a aeronave 
decolou por volta das 9h15, em 
Canela, mas logo em seguida 
perdeu altitude e bateu na cha-
miné de um prédio, atingindo 
também uma casa, uma loja de 
móveis e uma pousada.

Todas as vítimas eram da fa-
mília de Galeazzi. São elas:

- Luiz Claudio Salgueiro 
Galeazzi: piloto

- Tatiana Natucci Niro: es-
posa de Galeazzi

- Maria Eduarda Niro Gale-
azzi: filha de Galeazzi e Tatiana

- Maria Elena Niro Galea-
zzi: filha de Galeazzi e Tatiana

- Maria Antonia Niro Gale-
azzi: filha de Galeazzi e Tatiana

- Lilian Natucci: sogra de 
Galeazzi

- Veridiana Natucci Niro: 
irmã de Tatiana (esposa de Ga-

leazzi)
- Bruno Cardoso Munhoz 

Guimarães Araújo: marido de 
Veridiana

- Giulia: filha de Veridiana 
e Bruno

- Matteo: filho de Veridiana 
e Bruno

Luiz Claudio Galeazzi

Arquivo pessoal

Secom RS

Tarifas ficarão mais 
caras a partir de sábado

A partir deste sábado, 1º/02, 
as tarifas dos pedágios da conces-
sionária Caminhos da Serra Gaú-
cha (CSG) serão reajustadas. A alta 
varia de R$ 0,50 a R$ 0,70, depen-
dendo do ponto de cobrança.

A revisão anual das tarifas é 
prevista no contrato da empresa 
com o governo estadual. Os cálcu-
los devem ser aprovados pelo Con-
selho Superior da Agência Estadual 
de Regulação dos Serviços Públicos 
Delegados do Rio Grande do Sul 
(Agergs) – que ocorreu dia 28 de 
janeiro.

Conforme o órgão regulador, o 
reajuste ficou entre 5,36% e 5,46%, 
pouco superior ao Índice Geral 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) dos últimos 12 meses, cal-
culado em 4,83%. 

A explicação do relatório téc-
nico é que além da correção pela 
inflação, o cálculo foi impactado 
por outras variáveis previstas em 
contrato. Entre elas estão valores 
que a concessionária deixou de 
arrecadar por desconto de usuá-
rio frequente e também diferenças 
causadas por arredondamentos de 
tarifas ou ainda gastos com ações 
de segurança viária.

Pedágios

A revisão anual das 
tarifas é prevista no 
contrato da empresa 
com o governo 
estadual

O contrato também estabelece 
que a concessionária tenha direito 
à recomposição inflacionária, des-
de que cumpra todas as exigências 
de qualidade.

PÓRTICOS E TARIFAS
Ipê
Atual: R$ 8,60
A partir de 1º de fevereiro: 

R$ 9,10
Antônio Prado
Atual: R$ 8,60
A partir de 1º de fevereiro: 

R$ 9,10
Farroupilha
Atual: R$ 10,70
A partir de 1º de fevereiro: R$ 

11,30
São Sebastião do Caí
Atual: R$ 12,30
A partir de 1º de fevereiro: 

R$ 13
Carlos Barbosa
Atual: R$ 9,90
A partir de 1º de fevereiro: R$ 

10,40
Capela de Santana
Atual: R$ 9
A partir de 1º de fevereiro: 

R$ 9,50

CSG
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar 
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- AJUDANTE 
GERAL

- COSTUREIRA
MÁQUINA

INDUSTRIAL
- CORTADOR                       

DE ROUPAS
-  VENDEDORA    

DE LOJA 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA

OO Aeroclube de Bento Gonçalves, associação sem fins lucrativos, com sede à Rua 
Roberto Vargas Ross, nº 120, Bairro São Vendelino, Bento Gonçalves, RS, inscrita no 
CNPJ sob o nº 87.555.728/0001-68, por meio de seu Presidente, Sr. Fabio Romani, no 
uso de suas atribuições e em conformidade com o disposto no estatuto social, convoca 
os(as) associados(as) para comparecerem à Assembleia Geral Extraordinária, a ser 
realizada conforme as seguintes informações:
Data: 8 de fevereiro de 2025, sábado
Horário:Horário: às 13h30min, em primeira chamada, com a presença de, no mínimo, metade 
mais um dos(as) associados(as) com direito a voto, e às 14h, com qualquer número de 
presentes.
Local: Rua Roberto Vargas Ross, 120, Bairro São Vendelino, Bento Gonçalves, RS
ORDEM DO DIA:
Deliberação sobre a aquisição de aeronave pelo Aeroclube de Bento Gonçalves, em 
valor a ser discutido e aprovado pelos(as) associados(as) durante a assembleia geral.
Os(as)Os(as) associados(as) interessados(as) em participar deverão apresentar 
documentação que comprove sua qualidade de associado(a) e, se aplicável, 
regularidade junto à entidade.
Ressaltamos a importância da presença de todos(as) para a tomada de decisões de 
interesse coletivo e fortalecimento do Aeroclube.

Bento Gonçalves, RS, 14 de janeiro de 2025

Fabio Romani
Presidente doPresidente do Aeroclube de Bento Gonçalves

EM CONSTRUÇÃO

NO PROGRESSO

54 3701 4743
54 3452 2612

Próximo à 
Escola Bento, 
semi-mobiliado. 
Excelente opção 
para locação, 
com liquidez 
imediimediata. 

Consulte-nos!

Kitnet
À VENDA com
Exclusividade

EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL Nº 5000388-26.2009.8.21.0005/RS
EXEQUENTE: BANCO BRADESCO S.A.
EXECUTADO: PREMIER PNEUS LTDA
EXECUTADO: JOAO PAULO STURMER
EXECUTADO: CARLINA MENDES AQUINO
Local: Bento Gonçalves
Data: 04/12/2024Data: 04/12/2024

 EDITAL Nº 10073246735
Edital de Citação
Prazo do Edital: 20 (VINTE) DIAS
Objeto: Citação
JuízoJuízo da 2ª Vara Cível da Comarca de Bento Gonçalves. CITAÇÃO da parte ré 
CARLINA MENDES AQUINO, CPF: 44819129015 para pagar o débito de  R$ 
45.342,70, devidamente atualizado até 02/06/2009, acrescido de custas, se houver, no 
PRAZO de 3 (TRÊS) DIAS, contados do término do prazo do presente edital, que 
fluirá da data da publicação única ou, havendo mais de uma, da primeira. No caso de 
integral pagamento no prazo acima determinado, o valor dos honorários advocatícios 
será reduzido pela metade.  Não efetuado tempestivamente o pagamento voluntário, 
teráterá início o PRAZO de 15 (QUINZE) DIAS para que, independentemente de penhora 
ou nova intimação, ofereça EMBARGOS, bem como será expedido mandado de 
penhora e avaliação se houver requerimento, seguindo-se os atos de expropriação. 
Neste mesmo prazo, reconhecendo a dívida e pagando 30% do valor, poderá pedir o 
parcelamento do restante em até 6 (seis) vezes, acrescidos de correção monetária e de 
juros de 1% (um) por cento ao mês. O pagamento dos honorários advocatícios  é fixado 
em 10% sobre o valor do débito. Em caso  de revelia será nomeado curador especial. 
BentoBento Gonçalves ,  4 de Dezembro de 2024. SERVIDOR(A): CLAUDINE DE 
ALMEIDA WIEDERKEHR. JUIZ(A): PAULO MENEGHETTI
Documento assinado eletronicamente por CLAUDINE DE ALMEIDA WIEDERKEHR, 
Técnica Judiciária, em  04/12/2024, às 17:08:18, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 
11.419/2006. A autenticidade do documento pode ser conferida  no site 
https://eproc1g.tjrs.jus.br/eproc/externo_controlador.php?acao=consulta_autenticidade_doc
umentos, informando o  código verificador 10073246735v2 e o código CRC b682100e

EDITAL DE PROCESSO SELETIVO 
SIMPLIFICADO Nº 003/2025

OO Município de Monte Belo do Sul, torna público, 
que nos dias 03/02, 04/02 e 05/02 de 2025, das 
8h00min às 11h00min, e das 13h30min às 16h, na 
sede da Prefeitura Municipal, a Comissão irá 
receber os currículos para contratação dos 
seguintes cargos temporários: Auxiliar de Serviço 
de Obras (40h), Pedreiro (40h), Motorista (40h) e 
OperadorOperador de Máquinas (40h). Edital e anexos 
disponíveis no mural da Prefeitura e no portal:  
https://www.montebelodosul.rs.gov.br. 

Monte Belo do Sul, 31 de janeiro de 2025
JORGE BENVENUTTI

Prefeito Municipal

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 
007/2025 – Edital de pregão Presencial para 
contratação de serviços de publicação de atos 
oficiais obrigatórios por lei, em jornal de 
circulação local/regional e estadual, para o 
Município de Santa Tereza-RS. Data de 
abertura: 14/02/2025 ás 09:00 horas 
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 
008/2025 – Edital de pregão Presencial para 
contratação de empresa para pintura externa e 
reformas na EMEI Descobrindo Caminhos. 
Data de abertura: 17/02/2025 ás 09:00 horas 
EDIEDITAL DE CONCORRENCIA Nº 001/2025 
–   Edital de Concorrência para contratação de 
empresa para restabelecimento da Rua 
Olympio Valduga. Data de abertura: 
18/02/2025 ás 09:00 horas 
EDIEDITAL DE CONCORRÊNCIA Nº 002/2025 
–   Edital de Concorrência para contratação de 
empresa para restabelecimento da Linha 130 
da Leopoldina. Data de abertura: 19/02/2025 
ás 09:00 horas 
EDIEDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 
001/2025 – Edital de Chamamento Público 
para credenciamento de interessados em 
prestar serviços de segurança, auxiliar de 
limpeza e guia de estacionamento para atender 
aos eventos do Município. Data de abertura: 
17/02/2025  

SantaSanta Tereza/RS, 31 de janeiro de 2025
Gisele Caumo

Prefeita Municipal. 
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Calendário escolar em Bento 
Gonçalves começa com animação

O calendário escolar de 2025 
na rede pública de ensino em 
Bento Gonçalves já começou. A 
Secretaria Municipal de Educa-
ção (SMED) promoveu, na última 
semana, uma ação de acolhimen-
to das equipes diretivas e dos au-
xiliares de educação infantil das 
24 Escolas Municipais Infantis 
(EMIs).

Dando sequência às ações, as 
EMIs, junto à SMED, realizaram a 
higienização e a organização dos 
espaços para o acolhimento dos 
aproximadamente 1.600 alunos 
da Modalidade Creche, sendo o 
retorno gradual iniciado na últi-
ma segunda-feira, 27/01.

A secretária de Educação, 
Andreza Ana Peruzzo, destaca 
esse processo como sendo es-
sencial para o bem acolher das 
crianças. “Um ambiente acolhe-
dor em nossas escolas é essen-
cial para sentir-se pertencente 
à comunidade escolar. Assim, a 
SMED, juntamente com parcei-
ros voluntários, realizou uma 
ação para auxiliar na organiza-
ção para que tudo esteja pronto 
e que nossos pequenos tenham 

Educação

Na segunda-feira, 
27/01, a Modalidade 
Creche retornou os 
acolhimentos das 
crianças na cidade

um ano letivo pleno de vivências 
significativas. Isso é essencial 
para a formação da vida escolar 
dos nossos pequenos e para a se-
gurança dos pais”, destacou.

A EMI Mundo Encantado, 
localizada no bairro Conceição, 
iniciou suas atividades com as 
turmas do Berçário II e Maternal 
I e II. A diretora Marciana Balbi-
nott comenta sobre os preparati-
vos para o retorno. “Preparamos 
um ambiente limpo, organizado 
e acolhedor. Vimos nos olhos de 
cada criança a alegria de poder 
retornar. Afeto e amor temos so-
brando para continuar alcançan-
do uma educação de qualidade”, 
disse.

Ainda, a diretora comentou 
sobre os valores pedagógicos 
que serão norteadores ao longo 
de 2025. “Nosso fazer pedagógi-
co continuará baseado na apren-
dizagem com amor e respeito, 

explorando diferentes ambientes 
e materiais, priorizando a socia-
lização e o bem-estar de quem 
cuida, de quem é cuidado, bem 
como ter a confiança dos fami-
liares. Assim, nosso objetivo é 
incluir os valores educacionais 
como a responsabilidade, a éti-
ca, a justiça, a dignidade, a paz, 
a autodisciplina e a fraternidade 
em nosso cotidiano escolar e nas 
relações com a família e com a 
comunidade escolar em que es-
tamos inseridos”.

CALENDÁRIO
As Escolas Municipais de 

Ensino Fundamental/Médio/
Tempo Integral/Especial retor-
naram o atendimento no dia 29 
de janeiro. O retorno dos pro-
fessores, educadores infantis e 
educadores de EMIs será dia 12 
de fevereiro de 2025. O retorno 
às aulas está marcado para o dia 
17 de fevereiro de 2025.
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Estudante é destaque em projeto 
internacional, realizado no Panamá

O estudante Alan Gabriel Le-
mes Medina, de 16 anos, aluno da 
Rede Estadual, iniciou o ano com 
uma conquista internacional. Ele 
representou o Rio Grande do Sul 
no Harvard National Model United 
Nations Latin America, realizado 
no Panamá, e conquistou o prêmio 
de Best Delegate, que significa 
Melhor Delegado. O evento reú-
ne jovens de diversos lugares da 
América Latina, que participam 
de palestras e oficinas para simu-
lar encontros diplomáticos das 
Nações Unidas, em um encontro 
que estimula a cooperação entre 
os países e a resolução pacífica de 
conflitos. Alan é aluno da Escola 
Estadual de Ensino Médio Setem-
brina, localizada em Viamão. 

A professora Marta Teixeira 
da Silva ministra a disciplina de 
Língua Inglesa na Escola Setem-
brina. Ela acompanhou o jovem 
estudante durante o período do 
congresso no Panamá e ressaltou 
uma das diferenças que podem 
ser notadas no perfil do Tempo 
Integral.

“Os alunos do Ensino Médio 
do Tempo Integral têm discipli-
nas eletivas, diferentes das maté-
rias de base. Eu fui professora do 
Alan em uma disciplina eletiva de 
aprendizado do inglês através de 
músicas, que se chamava please 
don’t stop the music. Ali percebi 
que ele é muito interessado, quer 
aprender e crescer”, destacou. 

O convite para seguir junto 
com o Alan como orientadora 

Do Rio Grande do Sul

surgiu em setembro de 2024, por 
meio do diretor Ednilson Roesler. 
“Foi uma grande responsabilidade 
levar um menor de idade para um 
país onde nunca estive antes, mas 
deu tudo certo, felizmente”, desta-
cou a educadora.

A iniciativa de se inscrever 
em um evento internacional par-
tiu do próprio Alan, que já havia 
participado de simulações online 
da ONU. O processo de seleção du-
rou dois meses e demandou uma 
maratona de tarefas, incluindo 
três redações sobre temas como 
crise climática no Brasil, a guerra 
entre Palestina e Israel e conflitos 
no Afeganistão, além de uma pro-
va e um teste de proficiência em 
inglês. "O que me motivou foi meu 
sonho de transformar o mundo 
positivamente por meio da educa-
ção, alinhando essa experiência às 
minhas aspirações acadêmicas e 
profissionais", relata o estudante.

Para ter a inscrição aprovada, 
Alan contou com o apoio e o in-
centivo financeiro da família e de 
amigos, que fizeram campanhas e 
rifas para cobrir os custos da se-
leção. Também houve um esforço 
coletivo para ajudar com os gas-
tos de passaporte e os trâmites 
burocráticos. Aliado ao auxílio da 
Secretaria da Educação (Seduc), 
que financiou as passagens, o es-
tudante e a professora viajaram 
para o Panamá no dia 11 de janei-
ro, onde permaneceram até o dia 
18 de janeiro. 

No evento, realizado no Hotel 

Radisson e no Parlamento Latino-
-Americano e Caribenho, o Parlati-
no, os jovens demonstraram suas 
habilidades de argumentação ao 
longo de uma semana que envol-
veu palestras, oficinas e simula-
ções de encontros diplomáticos. 
Alan ressaltou uma frase que 
escutou da Ministra da Educação 
do Panamá durante essa imersão 
de atividades. "Ela disse: 'Não seja 
um número, seja um fator.' Es-
sas palavras ecoaram em mim de 
forma poderosa, servindo como o 
combustível que precisei para en-
frentar os desafios”, recorda. 

Com o troféu, Alan agora pre-
tende seguir no futuro em uma 
carreira na área de diplomacia e 
no campo da economia. A partir 
dessa experiência internacional, 
ele já planeja ingressar na Univer-
sidade de Harvard para cursar Ci-
ência Política assim que finalizar o 
Ensino Médio. “Meu maior plano 
é transformar minhas aspirações 
em realidade e causar um impacto 
global significativo,” afirma.
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Protocolo para retirada de fraldas 
pela prefeitura de Bento

A Secretaria de Esportes e Desenvolvimento Social 
(SEDES) de Bento Gonçalves, visando padronizar os 
procedimentos para o fornecimento de fraldas descar-
táveis aos pacientes residentes e domiciliados no muni-
cípio, organizou um novo protocolo para atendimento.

Atualmente, através da Coordenadoria de Aces-
sibilidade e Inclusão Social da Pessoa com Deficiência 
(CAISPEDE), 975 pessoas estão inscritas para recebi-
mento de fraldas, sendo que 648 fazem a retirada men-
sal. A partir de 15 de março, serão adotados novos pro-

Novidades

tocolos para inserção no programa de recebimento.
Entre os critérios estão a renda de até dois sa-

lários mínimos. “Estamos reorganizando os proto-
colos, assim como já é realizado em outros Estados, 
proporcionando que seja mais ágil o acesso de quem 
realmente necessita”, destaca o secretário Eduardo 
Viríssimo.

Confira as regras e documentação completas:
1 – Até 2 salários mínimos de renda pessoal;
2 – Comprovante de renda (declaração de renda 

do INSS);
3 - RG, CPF, card SUS ou certidão de nascimento;
4 - Comprovante de residência do paciente (ou 

declaração do proprietário do imóvel);
5 - Responsável apresentar os documentos de RG, 

CPF e comprovante de residência;
6 - Paciente institucionalizado deverá comprovar 

residência no município;
7 - Laudo terá que ser preenchido por médicos da 

rede SUS (UBS);
8 - Pacientes internados, mesmos requisitos, 

pode ser preenchido pelo médico responsável.
A solicitação deve ser realizada no CAISPEDE, 

localizado na rua de 10 de novembro, 190, sala 02 – 
Complexo Administrativo (na SEDES). O atendimento 
é de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h, sem fechar 
ao meio-dia.

Mais informações pelo telefone (54) 3055-7416 
ou pelo e-mail caispede@bentogoncalves.rs.gov.br.

Laghetto Hotéis lança parceria que 
une Bento Gonçalves e Gramado

A Rede Laghetto Hotéis, Re-
sorts & Experiências, referência 
em hospitalidade na Serra Gaú-
cha, apresenta uma nova oportu-
nidade para quem deseja explorar 
duas das cidades mais encanta-
doras do Sul do Brasil: Gramado 
e Bento Gonçalves. Em parceria 
com a Giordani Turismo e a Miolo 
Wine Group, a iniciativa oferece 
um pacote de cinco diárias nas 
duas cidades, combinando con-
forto, diversão e a experiência do 
turismo de vinhos.

A Serra Gaúcha é um dos des-
tinos turísticos mais procurados 
do Brasil, conhecida por sua rica 
cultura, gastronomia diversificada 
e lugares que apresentam história 
e beleza. O pacote combina o cli-
ma acolhedor de Gramado à tra-
dição vitivinícola de Bento Gon-
çalves, oferecendo a oportunidade 
de vivenciar o melhor desses dois 
destinos em uma única viagem.

O itinerário oferece duas di-
árias em Bento e três diárias 
em Gramado, com deslocamento 

Turismo

A iniciativa oferece 
um pacote de cinco 
diárias nas duas 
cidades, combinando 
conforto, diversão 
e a experiência do 
turismo de vinhos

confortável entre as cidades e hos-
pedagem nos hotéis Laghetto. Na 
primeira etapa, o pacote começa 
em Bento Gonçalves, com check-in 
no Laghetto Estação, onde os hós-
pedes ficam hospedados de sexta 
a domingo. A programação inclui 
o passeio de Maria Fumaça, que 
percorre a ferrovia entre Bento, 
Garibaldi e Carlos Barbosa. Du-
rante as paradas do trem a vapor, 
os turistas podem desfrutar de 
degustações de vinhos, espuman-
tes e sucos, além de apresentações 
culturais típicas.

Outra experiência incluída no 
pacote é a visita à Vinícola Miolo, 
que oferece um tour completo pe-
los vinhedos, tanques de elabora-
ção, barricas e caves. Reconhecida 
como uma das maiores exporta-
doras de vinhos finos do Brasil, a 
Miolo proporciona uma imersão 
na produção vitivinícola.

Para completar o roteiro, o 
pacote inclui o Tour Ciao Bus, um 
ônibus turístico que permite em-
barque e desembarque em mais 
de 30 pontos estratégicos, ex-
plorando vinícolas, restaurantes, 
atrações turísticas e cafeterias, 
sempre acompanhado de um guia 
que compartilha curiosidades so-
bre a história e a cultura da região.

Na segunda etapa, o roteiro 
segue com o transfer para Grama-
do, cidade que é referência em 
turismo no Brasil. Lá, os hóspe-
des desfrutam de hospedagem 
em uma das unidades da Rede La-
ghetto, com infraestrutura e qua-

lidade já reconhecidas, proporcio-
nando conforto e praticidade para 
o turista explorar as inúmeras 
atrações da cidade.

Para informações e reservas 
do Roteiro do Vinho, o turista 
pode acessar o site oficial da Rede: 
www.laghettohoteis.com.br.

Diogo Benetti e Laghetto Hoteis
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Da Serra Gaúcha, Pepe Vargas será 
o novo presidente da ALRS

O deputado estadual Pepe Var-
gas (PT) assume, no dia 3 de feve-
reiro, a presidência da Assembleia 
Legislativa do Rio Grande do Sul 
(ALRS). Pepe está em seu terceiro 
mandato na Assembleia e traz no 
currículo mandatos de vereador, 
prefeito de Caxias do Sul em dois 
mandatos consecutivos, e depu-
tado federal em três legislaturas. 
Também foi ministro do Desenvol-
vimento Agrário, ministro das Re-
lações Institucionais e ministro dos 
Direitos Humanos, durante a presi-
dência de Dilma Rousseff (PT).

A presidência de Pepe Vargas 
resulta de um acordo pluriparti-
dário, que garante a ocupação dos 
espaços da Mesa Diretora e das 
Comissões do parlamento gaúcho, 
conforme a proporcionalidade das 
cadeiras conquistadas pelos parti-
dos com assento na Assembleia Le-
gislativa. Por este acordo a respon-
sabilidade de presidir o Legislativo 
Gaúcho recai nas quatro maiores 
bancadas (PT, Progressistas, MDB 
e Republicanos) que se revezam na 
liderança durante os quatro anos 
da legislatura (2023-2026).

Deputados estaduais

Pepe está em seu 
terceiro mandato na 
Assembleia e traz no 
currículo mandatos 
de vereador e prefeito 
de Caxias do Sul

O novo presidente afirma que 
sua gestão será pautada pela defe-
sa das instituições democráticas, 
das pautas do Rio Grande no con-
texto da Federação, da indepen-
dência e da harmonia do Poder 
Legislativo na relação com o Poder 
Executivo e demais poderes do Es-
tado. Através do Fórum Democrá-
tico de Desenvolvimento Regional, 
espaço de diálogo da Assembleia 
com a sociedade, o novo presidente 
pretende pautar o tema do “Cresci-
mento Sustentável”. 

O Rio Grande tem uma econo-
mia diversificada. No entanto, há 
alguns anos tem diminuído o seu 
peso na economia da Região Sul 
e no plano nacional. “Precisamos 
crescer, mas com sustentabilida-
de social e ambiental. Precisamos 
produzir com mais cuidado com 
o meio ambiente, distribuindo 
melhor a renda e reduzindo desi-
gualdades entre as nossas diversas 
regiões”, afirma Pepe.

O deputado explica que, após 
as tragédias climáticas (enchentes 
e desmoronamentos), é incontor-
nável a necessidade de um pacto 
pela transição energética e de uma 
transformação ecológica nos sis-
temas produtivos, na ocupação do 
território e no uso dos recursos 
naturais. “É este debate que pre-
tendemos levar através do Fórum 
Democrático”, esclarece.

O parlamentar acredita que a 
sociedade, em sua maioria, com-
preendeu que as mudanças do 
clima existem e que medidas pre-

cisam ser tomadas. “O Governo 
Federal e o Governo do Estado têm 
propostas, e o que precisamos ver 
é se elas são adequadas e suficien-
tes. O Rio Grande do Sul precisa 
incorporar no seu projeto de de-
senvolvimento a temática da sus-
tentabilidade”.

TEMA DA PRESIDÊNCIA
É tradição da Assembleia que 

cada presidente eleja um tema 
para trabalhar nos espaços insti-
tucionais da Casa, principalmente 
através do Fórum Democrático. 
“Creio que este diálogo pode nos 
conduzir a um pacto que permita 
a elaboração de um documento 
com diretrizes para o Crescimento 
Sustentável do Rio Grande do Sul, 
aproveitando oportunidades que 
a transição energética e a trans-
formação ecológica abrirão, em 
termos de novos investimentos, 
de pesquisa e inovação, de capa-
citação de recursos humanos e 
empregos de maior remuneração”, 
conclui.

Celso Bender

Eduardo Leite poderá ser candidato à 
presidência em 2026, diz PSDB

Lucas Marques
O PSDB, um dos partidos 

políticos mais tradicionais do 
Brasil, tem procurado se rein-
ventar. Após perder espaço na 
polarização com o PT – o cres-
cimento do ‘bolsonarismo’ jo-
gou o partido para escanteio –, 
o PSDB quer ganhar destaque 
nas eleições gerais de 2026, e 
o nome do governador gaúcho 
Eduardo Leite passa por isso.

Em entrevista à CNN Brasil 
na última semana, o presidente 
nacional do partido, Marconi 
Perillo, afirmou que Leite “tem 
pretensões à candidatura” e que 

À disposição do PSDB

A assessoria do 
governador afirmou 
que ele “está à 
disposição da sigla 
para construir uma 
alternativa ao futuro 
do Brasil”

possui um perfil muito alinhado 
com as expectativas do partido 
e do Brasil.

“Eduardo Leite é um políti-
co culto, preparado, conciliador 
e provou resiliência por passar 
por dois acontecimentos que 
exigiram muito dele, a pande-
mia da COVID-19 e as enchentes 
de 2024”, comentou.

Leite tentou ser candidato 
em 2022, mas acabou perdendo 
as prévias do PSDB para João 
Dória – que nem chegou a ser 
candidato (naquele ano, o PSDB 
apoiou a candidatura de Simone 

Tebet/MDB, que ficou na tercei-
ra colocação). 

Em nota à CNN, a assessoria 
do governador do Rio Grande 
do Sul afirmou que ele “está à 
disposição da sigla para cons-
truir uma alternativa ao futuro 
do Brasil”.

Em breve, o partido deve 
anunciar uma fusão ou incorpo-
ração com outro partido – gran-
des chances de ser o PSD, de 
Gilberto Kassab -, buscando ter 
maior força política na próxima 
eleição, que deve ser ainda mais 
polarizada.

Secom RS

Na terça-feira, 28/01, a Câmara de Vereadores de Bento Gonçalves realizou mais uma sessão extraordiná-
ria. Na ocasião, os vereadores aprovaram dois projetos de lei de origem do Poder Executivo, ambos solicitando 
a abertura de créditos especiais. 

Os dois projetos foram aprovados por unanimidade. Um deles abre crédito de R$ 400 para a Secretaria 
Municipal de Educação (SMED). O outro é sobre a abertura de crédito especial no valor de R$ 8.106,00, com a 
finalidade de cobrir despesas não previstas na Lei Orçamentária Anual (LOA) de 2025. Segundo a prefeitura, as 
despesas estão relacionadas ao “pagamento de folha de pessoal e outras despesas essenciais para a continui-
dade dos serviços públicos”.

A próxima sessão do Legislativo de Bento Gonçalves será no sábado, 1º de fevereiro, às 10h, com a Sessão 
Especial de Instalação, marcando o início do Ano Legislativo de 2025. O evento é aberto à comunidade e tam-
bém será transmitido ao vivo pelas redes sociais.

Revisão do Bolsa Família segue, mas 
recebe atenção da Justiça

Lucas Marques
A prefeitura de Bento Gon-

çalves, através das secretarias de 
Esportes e Desenvolvimento Social 
(Sedes) e Desenvolvimento Eco-
nômico, tem realizado uma busca 
ativa de beneficiários do Bolsa Fa-
mília – programa assistencial do 
governo federal. 

Segundo a prefeitura, o obje-
tivo é realizar a verificação cadas-
tral, para saber se aquela pessoa/
família ainda se enquadra no pro-
grama, além do oferecimento de 
oportunidades de emprego.

Desde novembro, mais de 400 
buscas foram realizadas. Destas, 
segundo o Executivo, mais de 100 
tiveram o benefício cancelado. 
Mais de 290 tiveram o beneficio 
bloqueado, ficando em “estágio 
intermediário”. Esses cidadãos de-
vem passar por um processo de 
confirmação dos critérios da fa-
mília, podendo haver o retorno ou 
não ao programa.

Na última semana, as equipes 
das secretarias deram continuida-
de às buscas, agora no bairro Euca-
liptos. De acordo com o Executivo, 
houve buscas em 62 endereços 
para proceder à revisão cadastral. 
Destas, 41 não foram localizadas 
no domicílio no momento da visita 
ou foram identificadas divergên-
cias na composição familiar.

Adriane Lazzarotto, coordena-

Em Bento Gonçalves

Mais de 10 
beneficiários 
tiveram o Bolsa 
Família cancelado 
por apresentarem 
inconsistências no 
cadastro

dora do Cadastro Único (CadÚni-
co), explica que o programa Bolsa 
Família tem um papel fundamental 
junto às famílias em situação de po-
breza, especialmente no que refere 
às condicionalidades, que mantém 
crianças e adolescentes na escola e 
em acompanhamento pela Saúde. 
“A busca ativa propicia aproxima-
ção, melhor reconhecendo seu atu-
al contexto e possíveis vulnerabili-
dades e necessidade de vinculação 
a outros serviços”, disse.

“A ação complementar que 
construiu um fluxo de facilitação 
de acesso ao mercado formal de 
trabalho vem tomando amplitude 
e maior adesão por parte dos adul-
tos, que são os provedores destas 
famílias. Do ponto de vista socioe-
conômico, com uma maior aproxi-
mação das famílias e alavancagem 
na atualização cadastral, o Cadas-
tro Único cumpre seu papel de 
qualificar as informações do banco 
de dados que justificam a manu-
tenção do benefício”, destacou.

Defensor ferrenho do projeto, 
o prefeito Diogo Siqueira (PSDB) 
tem afirmado, em todas as oportu-
nidades possíveis, que “o emprego 
é o melhor programa de assistên-
cia social”. “Existem ofertas de em-
prego para todos, por isso vamos 
fazer de tudo para que a população 
consiga seu trabalho e desta forma 
a economia consiga crescer tam-
bém”, afirmou.

DE OLHO NA LEI
No início de janeiro, Siquei-

ra sancionou a Lei Municipal nº 
7.126/2025, que prevê sanções 
para beneficiários de programas 
sociais do governo federal. A De-
fensoria Pública da União (DPU) 
enviou ofícios à Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR), ao Conse-
lho Nacional dos Direitos Humanos 
(CNDH) e à Procuradoria-Geral de 
Justiça do Rio Grande do Sul, soli-

citando a análise da lei. Segundo o 
DPU, a norma viola a Constituição 
Federal e os direitos humanos.

A lei implica algumas consequ-
ências caso seja comprovado que o 
beneficiário apresente inconsis-
tência de dados no cadastro. Algu-
mas das medidas são:

- Corte imediato do benefício;
- Aplicação de multa no valor 

de R$ 7,2 mil;
- Inclusão em programa de 

orientação para regularização e 
inserção no mercado de trabalho.

Na análise do DPU, foram 
constatadas violações à Constitui-
ção Federal, considerando a nor-
ma como "um risco para a política 
pública de transferência de renda", 
explicaram em um dos ofícios. O 
DPU também destacou que "a lei 
ultrapassa a competência legislati-
va do município ao criar regras so-
bre um programa federal, incluin-
do penalidades não previstas em 
outras partes do país.” A imposição 
de sanções severas, como multas 
altas e corte imediato de benefí-
cios, é considerada, pela DPU, "des-
proporcional e contrária ao direito 
de defesa”.

Prefeitura Bento

Em Bento, governo gaúcho lança o 
programa de desassoreamento

Eram 10h28 de quarta-feira, 
29/01, quando uma retroescava-
deira mergulhou a pá no leito do 
Arroio Pedrinho, no distrito de 
Faria Lemos, em Bento Gonçalves, 
removendo a primeira carga de 
lama, rochas e pedaços de madei-
ra, imediatamente depositados na 
caçamba de um caminhão. A sequ-
ência de ações, que será repetida 
incontáveis vezes em 154 muni-
cípios gaúchos, marca a largada 
das atividades do Programa de De-
sassoreamento do Rio Grande do 
Sul (Desassorear RS), a partir do 
investimento de R$ 301,3 milhões 
do Fundo do Plano Rio Grande 
(Funrigs).

O governador Eduardo Leite 
(PSDB), acompanhado do secre-
tário de Desenvolvimento Urbano 

Águas

O investimento é de 
R$ 301,3 milhões do 
Fundo do Plano Rio 
Grande; o governador 
Eduardo Leite esteve 
no lançamento

e Metropolitano (Sedur), Rafael 
Mallmann, presenciou o início 
dos trabalhos de limpeza de rios, 
arroios, canais de drenagem e 
sistemas pluviais em municípios 
contemplados pelo edital aberto 
às prefeituras que declararam si-
tuação de emergência ou estado 
de calamidade.

"A reconstrução do Rio Gran-
de é um esforço coletivo. Por isso, 
criamos esse programa para atuar 
em parceria com os municípios 
nesse trabalho essencial de pre-
venção, para garantir melhor va-
zão dos cursos d'água e diminuir 
as chances de alagamentos em 
áreas como a propriedade do Mi-
guel e da Neiva da Silva, que nos 
recebe aqui nesta manhã", afirmou 
o governador.

De acordo com o titular da Se-
dur, o Desassorear RS representa 
um passo importante para garan-
tir mais segurança às populações 
que moram próximas aos cursos 
d'água, contribuindo também para 
a retomada econômica dos muni-
cípios atingidos pelas enchentes.

"O assoreamento tem con-
sequências ambientais e sociais 
bastante delicadas, como a redu-
ção do volume de água em alguns 

trechos e alagamentos em outros. 
As enchentes do ano passado agra-
varam esse problema. Por isso, o 
Desassorear RS se faz tão neces-
sário para os municípios, sobre-
tudo para aqueles que dependem 
economicamente desses recursos 
hídricos", explicou

Bento Gonçalves, por exem-
plo, irá receber R$ 782.301,58, 
contemplando o Vinosul, São 
Pedro,  Vale dos Vinhedos, Faria 
Lemos, Buratti e dois trechos do 
Barracão. Caxias do Sul, Cotiporã, 
Garibaldi, Farroupilha, Gramado, 
Nova Petrópolis, Nova Prata, Pica-
da Café, Santa Tereza, São Valen-
tim do Sul, Vale Real e Veranópolis 
são algumas das cidades também 
contempladas no programa.

Mauricio Tonetto
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Bento em Vindima terá 
Baile de Máscaras

No dia 15 de fevereiro, o Ben-
to em Vindima realiza o um even-
to gratuito e aberto ao público: o 
“Baile de Máscaras - Rider, Bever 
e Balar”, no distrito de São Pedro. 
O evento é uma realização da As-
sociação Caminhos de Pedra em 
parceria com a Prefeitura de Bento 
Gonçalves, através da Secretaria de 
Turismo, e integra a programação 
do Bento em Vindima. O evento 
ocorre das 17h às 23h, na Socieda-
de Educativa e Cultural São Pedro 
(em frente a Casa da Ovelha), na 
Rodovia Linha Palmeiro. É indis-
pensável o uso de máscara para 
integração dos participantes.

A atividade é considerada uma 
celebração do presente, exaltando a 
cultura e a identidade dos antepas-
sados. Trata-se de uma festa que 
busca reviver a essência dos bailes 
dos anos 1920, realizados na comu-
nidade de São Pedro. Essa festa his-
tórica era mais que um evento, era 
um momento de pausa, de alegria e 
união, onde os moradores encon-
travam alívio em meio à intensa 

Dia 15 de fevereiro

O evento está 
marcado para o 
dia 15 de fevereiro, 
em São Pedro; o 
evento é gratuito e é 
indispensável o uso de 
máscara

colheita da uva.
Segundo a organização, o Baile 

de Máscaras irá proporcionar uma 
imersão cultural que será enrique-
cida com elementos que remetem à 
história dos encontros nos antigos 
casarões de São Pedro e às vesti-
mentas típicas da época, criando 
uma atmosfera que transporta os 
visitantes no tempo.

Programação:
17h – Cerimônia de abertura, 

exposição de registros históricos 
em painéis e pisa das uvas;

18h – Apresentações culturais 
e feira de produtores do Distrito de 
São Pedro e comunidades locais;

19h – Show com Le Farfalle;
20h30 – Baile com Gruppo 

Girotondo, vinhos, espumantes e 
gastronomia típica italiana.

Freepik

Festival da Agroindústria Familiar terá 
nova edição neste sábado, 1º/02

No último sábado, 25/01, 
Bento Gonçalves celebrou o 
Festival da Agroindústria Fa-
miliar Encantos da Terra. O 
projeto tem por objetivo valo-
rizar o trabalho rural e os itens 
produzidos pela agroindústria 
familiar, remetendo à tradição e 
ao cuidado com as localidades do 
interior onde vivem.

Filó da Vindima, armazém 
colonial, artesanato dos mais 
variados tipos, pisa da uva e 
atrações culturais fizeram parte 
deste primeiro dia da festa. Uma 
nova edição está marcada para 
este sábado, 1º de fevereiro, a 
partir das 10h, na Via del Vino.

No primeiro final de sema-
na, o público pode conferir uma 
gama de atrações musicais, den-
tre elas: Grupo de Danças Folcló-
ricas Ricordi D’italia, Coro Ca-
minhos de Faria Lemos, Gilmar 
Dias, Coral da Fundação Casa das 
Artes, Grupo de Danças Folclóri-
cas do Circolo Friulano da Serra 
Gaúcha e Inês Rizzardo cantando 
os clássicos da música italiana.

A pisa da uva, um dos atra-
tivos célebres das festividades, 

Vindima

A pisa da uva, um 
dos atrativos célebres 
das festividades, 
movimenta a 
comunidade

também movimentou a comuni-
dade, que teve a oportunidade de 
sentir a sensação de esmagar as 
uvas com os pés, tradição trazida 
pelos italianos no final do século 
XIX. 

O secretário de Cultura e 
Turismo Evandro Manes Soares 
comenta que o evento celebra 
ao máximo as tradições trazidas 
pelos italianos. “Esse primeiro 
[final de semana] foi incrível, 
com a população celebrando a 
boa música e comida, além de 
que vivenciaram a experiência 
da pisa da uva e toda a alegria da 
festividade”, disse.

A programação do Bento em 
Vindima segue até 23 de março, 
com festividades que serão re-
alizadas nas rotas turísticas do 
município e na zona urbana, no 
ano que se celebra os 150 anos 
da imigração italiana.

PROGRAMAÇÃO DE 1º/02
10h – Abertura do Filó Ita-

liano, Armazém Colonial e Pisas 
das Uvas

10h30 – Banda de São Pedro
12h – Coral Vale 
dos Vinhedos
13h30 – Grupo de Danças 

Folclóricas Juvenil Caminhos de 
Pedra

15h – Tenor Dirceu Pastori, 
Paulo Johann e Carol Gobatto

17h – Jeverson Carelli e Gru-
po Identidade

Fotos: Prefeitura Bento

Os campi Bento Gonçalves 
e Osório do Instituto Federal do 
Rio Grande do Sul (IFRS) estão 
com inscrições abertas para pro-
cessos seletivos em cursos de 
pós-graduação lato sensu. São 
oportunidades para quem tem 
curso superior de graduação 
completo.

Todos os cursos são de graça 
e em formato presencial.  As au-
las iniciam no primeiro semestre 
de 2025.

Para Bento Gonçalves, as 
11 vagas são para Especializa-
ção em Viticultura. As inscri-
ções são até dia 3 de fevereiro. 
É exigido diploma de graduação 
emitido por Instituição de Ensi-
no Superior (IES) reconhecida 
pelo Ministério de Educação, ou 
atestado de provável formando 
emitido pela IES ou coordena-
ção de curso. Os diplomas de 
graduação devem ser nas áreas 
de Ciências Agrárias ou Ciências 
Biológicas.

Em Osório, é a Especiali-
zação em Educação Básica e 
Profissional. No total, 30 vagas 
são ofertadas, com inscrições 
encerrando em 16 de fevereiro. 
Segundo o edital, curso é dire-
cionado para os profissionais 
portadores de diploma de ensi-
no superior, preferencialmente 
àqueles que atuem na Educação 
Básica ou Profissional.

Mais informações acessando 
o QR Code abaixo:



SERRANOSSA | Sexta-feira, 31 de janeiro de 202514

Cruzadas
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 29

3/bee — dna — dst. 4/tupi. 6/ariana — ondear. 7/antenor.

GCB
LULUSANTOS

RELATORIO
UPLUVIAL

PAGADST
BEEAÇAIE

LGRÃMDI
ECOONDEAR
TALAANDA

ARIANASO
OXTUPIX
NAVEROMA
IATENOR
CESATATA
APOSTOLOS

N

B

A

Guia
espiritual 
(p. ext.)

Con-
servar em
tempero
marinho 

Interpre-
tação;

desem-
penho

A mulher
que não é 

casada

Sigla 
substituída
por "IST"

Peça de
vários

jogos de
tabuleiros

Peça para
imobilizar
fraturas

Cor que 
simboliza

o luto 
no Brasil

Pessoas
que têm 
o mesmo

nome
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Jesus (Bíb.)

Crime;
delito

Sílaba de
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(?) mico: passa
vexame (gíria) 

A urna usada em
nossas eleições
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estreita

Tremular
Aparelhos

como a
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Formato
do palito 
Ligada (a
lâmpada)
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Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 

17 DE JANEIRO
LOURDES ALVES VALIATTI, 
89 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
BENTO GONÇALVES, MORADORA 
DE MONTE BELO DO SUL
18 DE JANEIRO
ANTONIO ROMAN, 95 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
PONCIANO DOS SANTOS 
RAMOS, 77 ANOS, FERROVIÁRIO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
SANTIAGO, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
20 DE JANEIRO
GANDIF MEHSEN TFAILE 
SIVIERO, 91 ANOS, COMERCIANTE 
APOSENTADA, NATURAL DE 
SÃO JOSÉ DO RIO PRETO (SP), 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
VILMA MARIA BENEDETTI 
CARVALHO, 96 ANOS, 
CABELEIREIRA APOSENTADA, 
NATURAL DE VIDEIRA (SC), 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
21 DE JANEIRO
LOURDES MAFALDA GELATTI 
FITARELLI, 87 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL E 
MORADORA DE SANTA TEREZA
22 DE JANEIRO
ANA NELCI DOS SANTOS, 75 
ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE GUAPORÉ, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
24 DE JANEIRO
ANA LONGHI, 70 ANOS, AUXILIAR 
GERAL APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
MARINO TREVIZAN, 101 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
25 DE JANEIRO
ELISA CARINI, 79 ANOS, 
METALÚRGICA APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
MARIA LUISA KLAUS TELLES, 

Obituário
Falecidos entre 
17/01 e 29/01

62 ANOS, DO LAR, NATURAL 
DE GUAPORÉ, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
26 DE JANEIRO
JULIANO BAIGORRA RIBEIRO, 
38 ANOS, BOMBEIRO MILITAR, 
NATURAL DE URUGUAIANA, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
IOLANDA BIASI ZANETTE, 
93 ANOS, DOMÉSTICA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
GARIBALDI, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
27 DE JANEIRO
ADÃO CHAVES MARTINS, 
68 ANOS, AGRICULTOR, 
NATURAL DE SÃO MIGUEL DAS 
MISSÕES, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
ANTONIO MARIO MARINI, 
88 ANOS, SERVIDOR PÚBLICO 
MUNICIPAL APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
LUCIANO BORGES DE 
OLIVEIRA, 43 ANOS, 
ELETRICISTA, NATURAL DE 
VACARIA, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
HELDA ANGONESE BASSO, 
86 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
ARATIBA, MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
SEVERINO BELLAVER, 95 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
EVANDRO LUIZ ISRAEL DA 
SILVA, 52 ANOS, COMERCIÁRIO, 
NATURAL DE SOBRADINHO, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
29 DE JANEIRO
LUIZ CARLOS PIZZATTO, 73 
ANOS, ENÓLOGO APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
RUI VARELLA FILHO, 77 ANOS, 
ADVOGADO APOSENTADO, 
NATURAL DE CACHOEIRA DO 
SUL, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

Cinema - 31/01 a 05/02
18h30 – 2D Legendado (terça)
21h – 2D Dublado (sábado, quarta)
21h – 2D Legendado (domingo)
A Substância - OSCAR 2025
18h15 – 2D Dublado (sábado, do-
mingo, quarta)
21h – 2D Dublado (sexta, terça)

L'AMÉRICA SHOPPING
Sonic 3
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado
18h30 – 2D Dublado (quarta)
Emilia Pérez - OSCAR 2025
18h15 – 2D Legendado (sábado)
21h – Legendado (sexta, domingo)
Ainda Estou Aqui
18h15 – sexta, domingo, terça
21h – 2D Nacional (sábado, segun-
da, terça, quarta)
Paddington 3
13h40 – 2D Dublado 
(sábado, segunda, quarta)
16h – 2D Dublado (domingo)
Moana 2
13h40 – sexta, domingo, terça
16h – 2D Dublado (sábado, quarta)
Mufasa - O Rei Leão
16h – 2D Dublado (sexta, terça)
18h30 – 2D Dublado (sábado, do-
mingo, segunda, quarta)
18h30 – 2D Legendado (sex. e ter.)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
terça, quarta)
21h – 2D Legendado (sábado)

SHOPPING BENTO
Mufasa - O Rei Leão
13h30 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, terça, quarta)
13h30 – 3D Dublado (domingo)
16h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
segunda, terça, quarta)
16h – 3D Dublado (sábado)
18h30 – 2D Dublado (sab. e ter.)
21h – 2D Dublado (domingo, terça)
21h – 2D Legendado (sexta)
Conclave - OSCAR 2025
18h30 – 2D Dublado (sex. e dom.)
18h30 – 2D Legendado (quarta)
21h – 2D Dublado (sábado, quarta)
21h – 2D Legendado (segunda)
Sonic 3
13h40 – 2D Dublado
16h – 2D Dublado (sábado, quarta)
MMA - Meu Melhor Amigo
16h - sexta, domingo, terça
18h30 – 2D Nacional (terça)
Ainda Estou Aqui - OSCAR 2025
18h15 – 2D Nacional 
(sábado, segunda, quarta)
21h – sexta, domingo, terça
Se7en: Os Setes Pecados Capitais
18h30 – Legendado (sex. e dom.)
21h – Legendado (sábado, quarta)
Moana 2
13h40 – 2D Dublado
(sábado, domingo, quarta)
16h – sexta, domingo, terça
Paddington 3
13h40 – 2D Dublado (sexta, terça)  
16h – 2D Dublado (sábado, quarta)
Nosferatu
18h30 – 2D Dublado (sexta)

Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa
X: serranossa

#DicaDeFilme
O suspense “Pisque Duas 

Vezes” entrou no catálogo do 
Amazon Prime Video. O longa-
-metragem marca a estreia de 
Zoë Kravitz na direção.

Na trama, a garçonete Frida 
aceita o convite de passar as fé-
rias na ilha particular de um bi-
lionário após ele despertar seu 
interesse em um baile de gala. 
Chegando lá, o que parecia ser 
a viagem perfeita, torna-se uma 
angustiante experiência após a 
melhor amiga de Frida desapa-
recer. Classificação indicativa: 
18 anos.

Divulgação

A Substância

Fo
to

s:
 D

iv
ul
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çã

o

Indicado ao Oscar 2025
Em "A Substância", após ser 

demitida da TV por ser conside-
rada “velha demais”, Elisabeth 
Sparkle (Demi Moore) recorre a 
um sinistro programa de aprimo-
ramento corporal. 

A substância milagrosa pro-
mete rejuvenescê-la, mas resulta 
em uma transformação ainda mais 

radical. Ela agora precisa dividir 
seu corpo com Sue (Margaret Qual-
ley), sua versão jovem e melhora-
da. Entretanto, tudo pode sair do 
controle caso ela não mantenha "o 
balanço". 

Indicado a 5 Oscars - incluin-
do Melhor Filme, Melhor Direção e 
Melhor Atriz. Classificação indi-
cativa: 18 anos.

Seven - Os Sete Crimes Capitais

De volta aos cinemas
“Seven - Os Sete Crimes Ca-

pitais” completa 30 anos de lan-
çamento no Brasil em 2025 - e vai 
ganhar sessões especiais em Bento.

No filme, dois policiais, um jo-
vem e impetuoso David Mills (Brad 
Pitt) e o outro maduro e prestes a 
se aposentar, William Somerset 
(Morgan Freeman), são encarrega-

dos de uma perigosa investigação: 
encontrar um serial killer que mata 
as pessoas seguindo a ordem dos 
sete pecados capitais.

O longa, dirigido por David 
Fincher, se tornou um clássico do 
cinema de suspense. Uma oportu-
nidade única! Classificação indi-
cativa: 16 anos. Em exibição no 
Shopping Bento.
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1º/02
17º

26º
Sol com algumas nuvens e chuva 

passageira. À noite, muitas nuvens 
mas com tempo firme.

31/01
17º

26º

02/02
17º

28º
Sol com algumas nuvens e chuva 

passageira durante o dia. À noite o 
tempo fica firme.

Sol com algumas nuvens e chuva 
passageira durante o dia. À noite o 

tempo fica firme.

EDIÇÃO 999
Sexta-feira, 

31 de janeiro de 2025

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Novo ano
Pepe Vargas será o novo presidente 
da Assembleia Legislativa

Política | 12

12 anos da tragédia que matou 242 
pessoas no RS; como anda o julgamento?

Boate Kiss

Geral | 3

Fernando Frazão/Agência Brasil

Neste sábado tem mais festival 
da agroindústria em Bento

Aproveite

Cultura | 13

Prefeitura de Bento Gonçalves

Ex-companheiro mata mulher em 
frente a hospital por guarda do filho

Segurança | 4

Crime bárbaro no RS

Vinícola Aurora estará no 
Planeta Atlântida

Pela primeira vez, a Coo-
perativa Vinícola Aurora está 
entre as marcas exclusivas do 
maior festival de música do Sul 
do país, o Planeta Atlântida. 
Durante o evento, que ocorre 
nesta sexta, 31/01, e sábado, 
1º/02, na praia gaúcha de Atlân-
tida, a vinícola promete brindar 
o público com seus espumantes, 
combinando verão, música e 
muita diversão.

No espaço Planeta Premium, 
a marca estará presente com um 
estande exclusivo, oferecendo 
degustações e open bar dos es-
pumantes Aurora Procedên-
cias Brut Rosé e   Pinot Noir 
Brut Branco e Aurora Prosec-
co. Para completar a experiên-
cia, o ambiente é ‘instagramável’, 
permitindo que os visitantes 

registrem momentos únicos en-
quanto aproveitam os sabores 
de alguns dos rótulos mais cele-
brados da vinícola.

Os rótulos da Aurora tam-
bém estarão à venda no Camaro-
te do Planeta Atlântida, local que 
oferece ao público uma experi-
ência especial, com proximidade 
do palco e gastronomia gourmet.

“A presença da Aurora no 
Planeta Atlântida mostra que 
é possível brindar em todos os 
momentos. Essa união combina 
perfeitamente com as nossas 
linhas de espumantes, pois re-
presenta a alegria de estar com 
os amigos e de celebrar mo-
mentos”, destaca Rodrigo Arpini 
Valerio, diretor de Marketing e 
Vendas da Cooperativa Vinícola 
Aurora.

Zéto Telöken


